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In questo numero: 
Bellusco riciclone da sempre, 

ripartono le scuole e i servizi scolastici, 
la nuova biblioteca e la casa di comunità. 

E ancora: la Sagra e le sue manifestazioni, 
un prete da galera, corsi di fitness 

e tanto altro.

AGENZIA BELLUSCO | P.ZZA KENNEDY, 11 
380/3730035  | 039/684.00.55

BELLUSCO@PUNTOCASA.NET
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6 APPARTAMENTI 
DI 3 LOCALI 

SU UN UNICO LIVELLO 
A BELLUSCO

Una casa smart e 
   tecnologica in centro  

UNA INIZIATIVAEsempi di tipologia abitativa

Casa San Martino beneficia dei requisiti per poter godere del sisma bonus.



NOI, NEL NOSTRO PICCOLO, 
CI SI PROVA!

editoriale | informaB

Continuare a costruire e desiderare 
un paese partecipe 

E IL PIÙ POSSIBILE COESO

editoriale | informaB

Il comportamento di ciascuno

editoriale | informaB

Se è vero che "il mondo cambia con il 
tuo esempio, non con la tua opinione", 
come scrive Paulo Coelho, mi sem-

bra importante raccontarvi di due esempi 
di situazioni a confronto, due gesti e azioni 
d'attualità, vissute in questi ultimi mesi nel 
nostro paese. 

Il tema potrebbe sembrare, a prima vista, 
quello della gestione dei rifiuti ed in par-
ticolare dello sgradevolissimo fenomeno 
dell'abbandono di sacchi di materiale indif-
ferenziato nei parchi, lungo le strade e nei 
cestini pubblici per le strade di Bellusco. 
Questi gesti pesano economicamente sulla 

MAURO COLOMBO, SINDACO 
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collettività, sugli ottimi standard di raccolta 
differenziata del nostro Comune, sul deco-
ro delle nostre strade. Molto spesso viene 
definita semplicemente una "cattiva abitu-
dine".
È molto di più. 
Chi compie un gesto come questo dimostra 
disprezzo per due regole che meritano ri-
spetto: fare la raccolta differenziata ed evi-
tare l'abbandono dei rifiuti. 
Mi sembra banale ricordare che i cestini lun-
go le strade sono per i rifiuti da passeggio e 
non certo per il sacchetto dell'indifferenzia-
to di casa. 

Ma, riflettendo più a fondo, ci si accorge 
che il disprezzo dimostrato da queste per-
sone non è soltanto verso le regole che ri-
guardano la gestione dei rifiuti. È disprezzo 
verso le regole civili dello stare insieme, del 
desiderare per sé e per gli altri un ambien-
te pulito, decoroso, curato. Ed è proprio per 
questo motivo che si è deciso con la Polizia 
Locale di attivare una serie di controlli con 
la tecnologia delle "fototrappole", per dire 
un chiaro, chiarissimo no a comportamenti 
di questo tipo, che deturpano il volto di un 
paese, di una comunità. Certo, questo tipo 
di controllo richiede investimenti economici 
e di personale comunale e sottrae risorse e 
presenze per altri servizi.

Ma, a ben guardare, grazie ad un percorso 
di comunità costruito da decenni, il volto 
di Bellusco, non è affatto quello di queste 
persone: la coscienza civica dei Belluschesi 
si dimostra negli ottimi risultati che da anni 
abbiamo nella raccolta differenziata, ma 
soprattutto si dimostra nell'impegno civi-
co quotidiano di tanti nostri concittadini, di 
tante nostre associazioni, di tante realtà del 
paese. 

Una coscienza civica profonda e la voglia di 
costruire insieme un ambiente pulito, deco-
roso, curato ci è stata mostrata nelle scorse 
settimane dai nostri ragazzi e dalle famiglie 
che anche quest'anno hanno voluto ade-
rire all'iniziativa di Legambiente "Puliamo il 
mondo" o da concittadini che, nel silenzio e 
anonimato, raccolgono i rifiuti lungo le stra-
de. Certo, verrebbe ancora da pensare: ma 
perché qualcuno raccoglie rifiuti da terra, 
facendo plogging o camminando? Perché 
qualcun altro li ha gettati, ovvio! 

Ecco, è quindi compito di tutti la salvaguar-
dia del bene comune e questo parte anche 
dal comportamento di ciascuno.  Questo è 
uno di quei casi dove il comportamento del 
singolo fa la differenza e contribuisce alla 
cura del nostro paese, quale esempio di 
senso civico.

È nostro dovere, oggi più che mai.
Perché, anche in questo tempo di 
emergenza, ogni cittadino e l’ente 

locale nel suo complesso può vedere 
anche nei cambiamenti forzati delle 
opportunità, dei percorsi di ripresa.

Questo tempo di pandemia ha modifi-
cato le nostre vite, ci ha fatto riflettere 
su comportamenti che davamo per 
scontati, ci ha spinto a rivedere le nostre 
liste di priorità, ci ha spinto a cambiare 
le relazioni e a riscoprire il valore della 
vicinanza nei suoi aspetti più diversi, nel 
local ad esempio, e nella prossimità.

In questo senso è importante continuare 
a costruire e desiderare un paese parte-
cipe e il più possibile coeso. 

Possiamo farlo anche senza ragiona-
menti chiari dagli enti superiori. 

Possiamo farlo anche senza certezze 
sui trasferimenti e quindi sulle risorse a 
disposizione. 

Vogliamo farlo. Sia per le opere più grandi, 
che per le più piccole e quotidiane. 

Deve esserci ripartenza, ma per tutti. 
E deve esserci ripartenza attenta, in 
ascolto. Lo ha ricordato anche l’arcive-
scovo Delpini, nell’incontro con i sindaci 
della Brianza del 27 marzo scorso: “d’ora 
in poi dovrete prendervi cura non solo dei 
bisogni, ma anche del clima che si respira 
nella vostre città”. 

Nei mesi passati abbiamo sentito tutti 
il clima pesante dell’incertezza, della 
paura, del dolore.

Ma mai abbiamo avvertito un clima di 
ostilità, di tensione, di attacchi gratuiti e 
ingiusti: il Consiglio comunale è rimasto 
unito, unanime nelle azioni e sempre col-
laborativo.

E il tessuto locale ha tenuto, ha reagito: 
lo dimostrano le tante iniziative e i pro-
getti proposti dai vari gruppi e realtà del 
territorio che hanno saputo mettersi in 
prima linea e cambiare per affrontare 
anche situazioni complesse ed essere 
vicini a chi aveva bisogno.

Il ruolo del Comune deve anche esser 
quello di facilitatore per tutte queste 
realtà, perché non si compromettano 
realtà solide che hanno a cui sono man-
cate per mesi relazioni, prospettive, quo-
tidianità.

L’impegno del Comune dovrà essere 
massimo nello svolgere questo ruolo di 
facilitatore, perché tutto ciò che la pan-
demia provoca, trova un riflesso chiaro e 
innegabile anche nel nostro paese, ed è 
necessario far tesoro di ogni esperienza 
e proposta positiva. 

Tutto ciò viene raccontato anche nel 
nostro informatore comunale, che testi-
monia di un paese che prosegue, che 
ascolta, che cambia. 

Buona lettura! 
 

Abbiamo ancora negli occhi l’estate. 
Un’estate attesa per i giorni di 
svago, di caldo, di pausa dalla routine 

dell’anno.
Purtroppo ricorderemo quest’estate 
anche per l’alluvione in Romagna, per una 
primavera calda, troppo calda e un mese di 
luglio con temporali eccezionali che anche 
a Bellusco hanno lasciato il segno.
In questi giorni di inizio agosto, mentre 
scrivo queste righe, ripenso ai temporali 
del 21 e del 24 luglio, che  hanno sradicato 
alberi, causato danni, creato disagi e paura. 
Sono segni di un cambiamento clima-
tico che la comunità scientifica da 
diversi decenni ha annunciato e che 
ormai sta diventando sempre più ricor-
rente.
Quest’anno, per la prima volta, anche i 
pozzi acquiferi che pescano a circa trenta 
metri di profondità e che vengono usati 
per l’irrigazione sono rimasti asciutti, la 
prima falda si è abbassata, a causa della 
scarsità di piogge dell’anno scorso, che si 
manifesta con un anno di sfasamento. È 
la prima volta che succede: si tratta della 
falda dove per secoli i pozzi storici di Bellu-
sco hanno prelevato l’acqua. 
È sicuramente un effetto di questo cam-
biamento in atto che prevede, secondo il 
rapporto del Centro Euro-Mediterraneo sui 
Cambiamenti Climatici (2020), un riscal-
damento più elevato del 20% rispetto a 
quello medio globale nell’area mediter-
ranea. Per l’Italia si prevede un aumento 
della temperatura fino a 2°C nel periodo 
2021-2050.
Noi cosa possiamo fare?
Aumentare sempre di più la consapevo-
lezza sul problema, così da orientare le 
scelte.
Sono scelte di tutti e di ciascuno. 
Sono le scelte piccole, del quotidiano. 
Sono le scelte più grandi, di programma-
zione. Sono le scelte culturali, di una cul-
tura da diffondere. 

Le scuole stanno facendo la loro parte, da 
tempo: i progetti sul ciclo dell’acqua, sulla 
sostenibilità ambientale, l’educazione alla 
riduzione di sprechi e alla differenziata, 
vissute ogni giorno dai nostri studenti, ne 
sono un esempio forte.
Ma è ancora poco: c’è sempre tanto da 
fare, i traguardi di miglioramento si spo-
stano sempre più in là.
In questa direzione vanno sicuramente 
alcune scelte fatte a livello comunale, 
come la creazione del Parco dell’Acqua di 
S. Martino e le nuove piantumazioni degli 
ultimi decenni.
Altri percorsi, in tema ambientale, sono 
raccontati proprio nell’informatore che 
state per leggere. Mi riferisco, in parti-
colare, all'importante lavoro di riduzione 
della frazione secca dei rifiuti e alla ridu-
zione del consumo di suolo nel nuovo 
PGT, approvato definitivamente nel mese 
di luglio.
Certo, una pari attenzione alla riduzione 
del consumo di suolo vorremmo vederla 
anche a livelli istituzionali più alti. Penso 
soprattutto a un nuovo progetto di Pede-
montana, che realmente metta in discus-
sione la tratta D, per un potenziamento 
della rete viaria esistente, senza consu-
mare terreno agricolo.
Si può e si deve fare ancora molto sull'ef-
ficientamento energetico degli edifici sia 
pubblici che privati del paese: molti hanno 
già provveduto a migliorare le prestazioni 
energetiche delle loro case con utilizzo 
di fonti rinnovabili, maggiori coibentazioni 
e impianti alternativi a quelli tradizionali 
a gas, ma servono continui ragionamenti 
concreti e scelte responsabili, con politi-
che nazionali forti. 

Quello che noi possiamo fare a livello 
locale è infinitesimo rispetto l'intero 
pianeta Terra, ma necessario in parti-
colare per formare nuove generazioni 
sempre più consapevoli e attente.

Ed è proprio alle nostre nuove generazioni 
e alle famiglie, che rivolgo un augurio di 
buona ripartenza dopo il periodo delle ferie 
estive, unito ad un caloroso benvenuto 
alla nuova Dirigente scolastica, profes-
soressa Concetta Ponticelli che da set-
tembre assumerà la dirigenza del nostro 
Istituto comprensivo dopo l’anno di reg-
genza del professor Daniele Zangheri che 
ringraziamo per l’importante lavoro svolto 
in paese in quest’anno scolastico.

E, come tutti gli anni, è sempre bello ini-
ziare con un momento di festa che segna 
questi ultimi giorni d'estate: è la festa di 
Bellusco, la nostra festa, con la Sagra di 
Santa Giustina e i carri biblici fiorati, un 
momento che ci contraddistingue come 
paese e di cui dobbiamo essere sem-
pre più orgogliosi. Grazie a tutti i cittadini 
impegnati nei cantieri dei carri rionali e a 
chi li coordina, per cucire una festa che sia 
sempre di più una festa pensata per tutti!
Quest'anno daremo il benvenuto all'Arci-
vescovo Mario Delpini che, grazie all’inte-
ressamento del parroco Don Arnaldo, farà 
visita alla comunità dei credenti e parteci-
perà alla funzione religiosa con la solenne 
processione con il Corpo Santo di Giustina, 
domenica 3 settembre.
La sua presenza, è un segno di attenzione 
ed un onore, che sicuramente valorizzerà 
una tradizione lunga più di 50 anni.

Buona ripresa e buona festa a tutti!



p. 4 |

amministrazione | informaB

IL COMUNE DI BELLUSCO FESTEGGIA TRENT’ANNI DI COMUNE RICICLONE 
CON UN PREMIO SPECIALE DA PARTE DI LEGAMBIENTE

Bellusco 
RICICLONE DA SEMPRE 
Debora Maggioni

I l 6 Luglio si è tenuta a Roma, presso 
la sala conferenze dell’Hotel Quiri-
nale, la 30a edizione del concorso 

Comuni Ricicloni, promosso da Legam-
biente per premiare e promuovere la 
cultura di un’economia circolare basata 
su un’efficace raccolta differenziata e 
su una conseguente valorizzazione dei 
rifiuti.

Ancora una volta Bellusco conferma la 
sua presenza tra i Comuni Ricicloni e non 
solo: è l’unico comune della Provincia di 
Monza e della Brianza ad essere inse-
rito nella lista dei “Comuni Rifiuti Free”, 
ovvero Comuni che hanno una raccolta 
differenziata maggiore del 65% e un 
secco residuo inferiore a 75 kg per abi-
tante all’anno. 

Per l’edizione 2023 (dati 2022) i Comuni 

Rifiuti Free sono 629, per un totale di cit-
tadini impegnati nel contenimento della 
produzione di rifiuti da avviare a smalti-
mento del 6% su tutta la popolazione 
italiana. Bellusco ha registrato l’85,1% 
di raccolta differenziata e 55,7 kg/ab/
anno di secco residuo: un traguardo 
importante e un impegno costante, che 
l’Amministrazione comunale vuole con-
tinuare a mantenere e anche a miglio-
rare.

Legambiente, in aggiunta, ha voluto 
conferire un premio speciale a Bel-
lusco, per essersi distinto in questi 
trent’anni nella raccolta differen-
ziata. 

È stato così consegnato al sindaco 
Mauro Colombo il riconoscimento di 
“Riciclone da Sempre”, proprio perché 
il Comune di Bellusco è sempre stato 
presente in ogni edizione del concorso 
e perché ha dimostrato in questi anni un 
buono spirito d’iniziativa nel realizzare e 
promuovere nuove pratiche di raccolta. 

"Tutto quanto fatto negli anni è stato 
possibile principalmente grazie all'im-
pegno dei cittadini - ha dichiarato il sin-
daco Mauro Colombo - ma anche grazie 
al costante lavoro dell'ufficio Ecologia 
del Comune e della nostra società par-
tecipata CEM Ambiente, che ha sempre 
visto nella nostra comunità una realtà 
capace di sperimentare nuove moda-
lità di raccolta e ha così creduto in noi 
investendo con nuovi progetti pilota. 
Fondamentale fu il ruolo delle Ammi-
nistrazioni comunali che in questi tre 

decenni si sono susseguite, che hanno 
sempre considerato questa ricchezza 
belluschese in campo ecologico non un 
punto d'arrivo ma un percorso da custo-
dire e fare crescere, con il sostegno 
costante dell'associazione Amici della 
Parrocchia". 

Il Comune, infatti, ha avviato, primo fra 
tutti in Italia, nel 1991 la raccolta domi-
ciliare, prima della frazione umida e in 
seguito anche di altre frazioni, grazie 
all’aiuto dei volontari degli Amici della 
Parrocchia e al coordinamento di CEM 
Ambiente, che gestiva la raccolta rifiuti 
sul territorio. 

È stata, all’epoca, una sperimentazione 
audace, ma che si è rivelata col tempo 
vincente. Bellusco, però, non si è mai 
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CEM AMBIENTE COMPIE 
MEZZO SECOLO DI VITA 
E GUARDA AL FUTURO 

CEM Ambiente, l’azienda pubblica 
che si occupa del servizio di igiene 
urbana a Bellusco e in altri 71 Comuni, 
ha compiuto 50 anni. 
Nata il 30 marzo 1973 come Con-
sorzio Provinciale Est Milanese per 
provvedere alla raccolta, al trasporto 
ed allo smaltimento dei rifiuti per un 
bacino di 40 comuni, fin dall’inizio si 
è posta l’obiettivo di rispondere ai 
bisogni del territorio. 
Nei suoi primi anni di vita, fino al 
1994, si è dedicata prioritariamente 
alla gestione della discarica control-
lata di Cavenago di Brianza che ha 
accolto i rifiuti durante l’emergenza 
degli anni 90. 

Dopo la chiusura nel 1996, CEM si 
è occupata del post gestione e, nel 
giro di pochi anni, ha trasformato l’ex 
discarica in un’oasi di 30 ettari sorta 
sopra la collina di rifiuti. 
Ma intanto sono cresciuti anche i ser-
vizi e gli obiettivi. Tra i più importanti, 
il costante miglioramento degli stan-
dard di raccolta differenziata: oggi 
CEM ha raggiunto una percentuale 
del 82% di raccolta differenziata, 
con picchi dell’86% nei Comuni dove 
la raccolta avviene tramite Ecuo-
sacco. Ma la sperimentazione non si 
ferma e in alcuni Comuni, come Bel-
lusco, è partita anche la tariffazione 
puntuale, per far pagare ai cittadini in 
base a quanto rifiuto producono, con 
segnali di ulteriore miglioramento dei 
risultati. Per un servizio e una soste-
nibilità sempre più efficiente e radi-
cata nella vita delle persone. 

PER SAPERNE DI PIÙ: 
www.cem50.it

L’ecuobox e la tariffa puntuale stanno 
dando i loro frutti, il risultato di questi 
primi 12 mesi, da giugno 2022 a mag-
gio 2023, è molto buono e incorag-
giante. 
Gli ultimi dati trasmessi da CEM Am-

biente ci dicono che il secco resi-
duo si attesta a 34,4 Kg ab/anno, un 
risultato importante in un contesto 
dove la media dei comuni CEM è di  
71 kg/anno e la media di Regione Lom-
bardia di 125 Kg ab/anno.

COSA CI ASPETTIAMO?
CHIEDIAMO ALL’ASSESSORE DANIELE MISANI

(MEDIA TUTTI I COMUNI CEM 71 kg Ab/Anno, 
MEDIA REGIONE LOMBARDIA  125 kg Ab/Anno)

Sostenibile Quotidiano

COMUNE
DI BELLUSCO

LA TARIFFA PUNTUALE DÀ I SUOI FRUTTI

BELLUSCO HA RIDOTTO IN MODO SOSTANZIALE LA 
PRODUZIONE DI SECCO A PERSONA E MANTENUTO UNA 
PERCENTUALE DI RACCOLTA DIFFERENZIATA IMPORTANTE

RISULTATI DI 12 MESI, DA GIUGNO 2022 A MAGGIO 2023

GRAZIE A TUTTI I 
CITTADINI PER L’IMPEGNO!

88,5 %
RACCOLTA 

DIFFERENZIATA
(MEDIA TUTTI I COMUNI CEM 82 %, 
MEDIA REGIONE LOMBARDIA 73 %)

34,4 KG Ab/Anno
DI RIFIUTO SECCO - 16 % RISPETTO 

AL 2021

+ 0,8 % RISPETTO 
AL 2021

fermato e con coraggio ha cercato di 
raggiungere il nuovo obiettivo della ridu-
zione dei rifiuti e una sempre maggiore 
responsabilità nella differenziazione. 

Per questo è stato capofila di nuovi 
progetti di raccolta, prima con l’intro-
duzione dell’”ecuosacco” e ora con 
l’”ecuobox” e la tariffa puntuale.

I risultati raggiunti in questi trent’anni 
sono frutto di un percorso di comunità. 

Bisogna ringraziare Cem Ambiente, 
che ha sempre creduto in Bellusco, gli 
Amici della Parrocchia, che sono stati 
fondamentali non solo nei primi anni, 
ma in particolar modo la cittadinanza, 
che ha sempre dimostrato impegno e 
partecipazione alle proposte dell’Am-
ministrazione in materia di raccolta dif-
ferenziata, riuscendo a sviluppare una 
forte cultura del recupero e difesa del 
territorio grazie alla responsabilità dei 
singoli.



INIZIA UN NUOVO ANNO SCOLASTICO E I SERVIZI GARANTITI DAL COMUNE 
RIPRENDONO IL LORO REGOLARE FUNZIONAMENTO

Servizi scolastici: 
SI RIPARTE!

Il calendario scolastico dell’Istituto 
Comprensivo Bellusco e Mezzago pre-
vede che la scuola dell’infanzia avvii 

le sue attività il 5 settembre, mentre la 
scuola primaria e la scuola secondaria 
accoglieranno gli studenti da martedì  
12 settembre.

Ufficio Scuola
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SERVIZIO PRE POST SCUOLA 
Per la scuola dell’infanzia “MUNARI” il servizio avrà 
inizio martedì 12 settembre 
Per la scuola dell’infanzia “ARCOBALENO” il servizio 
di POST SCUOLA avrà inizio mercoledì 20 settembre 
Per la scuola primaria il servizio sarà garantito da 
mercoledì 20 settembre con l’avvio del tempo pieno. 

SERVIZIO TRASPORTO SCOLASTICO
A Bellusco lo scuolabus raggiunge le località distanti 
o disagiate, effettua il servizio sia all’andata che al ri-
torno. Un accompagnatore garantisce l’assistenza sul 
pullman e a terra.
Il servizio del trasporto scolastico avrà inizio da mer-
coledì 20 settembre 2023 per tutti gli ordini di scuola.

SERVIZIO MENSA SCOLASTICA
La mensa si attiva dal 4 settembre per l’asilo nido;  
a seguire per l’infanzia il 7 settembre e quindi, con 
l’inizio dell’orario pomeridiano il 20 settembre, anche 
per la primaria e la secondaria.
Le tariffe della mensa scolastica sono state ritocca-
te in relazione all’aumento ISTAT concesso contrat-
tualmente alla ditta CIRFOOD. Le nuove tariffe sono 
pubblicate sulla pagina dedicata ai servizi scolastici.

SERVIZIO PEDIBUS
Il Comune, in collaborazione con la Scuola e la Pro 
Loco di Bellusco, ha avviato da anni, in maniera sta-
bile e duratura il progetto “Pedibus, andiamo a scuola 
a piedi”, rivolto ai bambini della scuola primaria, con 
percorsi sicuri e la necessaria e adeguata vigilanza di 
molti volontari.
Il servizio sarà attivo da lunedì 18 settembre.

NUOVA DIRIGENTE SCOLASTICA NEL 
NOSTRO ISTITUTO COMPRENSIVO: 

LA PROFESSORESSA 
CONCETTA PONTICELLI 

Un caloroso benvenuto dall’Amministra-
zione Comunale e dalla comunità alla 
nuova dirigente scolastica, professo-
ressa Concetta Ponticelli. 
Le auguriamo e ci auguriamo una proficua 
e serena collaborazione per contribuire 
tutti alla crescita serena degli studenti, 
delle loro famiglie, del paese.
Un ringraziamento sentito al professor 
Daniele Zangheri, che ha guidato la 
scuola nel precedente anno scolastico, 
con cui è stato possibile costruire un 
clima di vero spirito di cooperazione.
Auguriamo a lui altri successi nello spirito 
di servizio che lo contraddistingue.

scuola | informaB

Inquadra il qrcode 
per aprire la pagina 

del sito del Comune 
dedicata ai servizi scolatici



Il Consiglio comunale 
ha approvato il Piano 
di Governo del Territo-
rio (PGT) composto dal 
nuovo documento di 
piano e dalla variante del 
piano dei servizi e del 
piano delle regole.

daniele misani, vicesindaco

LA MARATONA 
è FINITA, 

IL NUOVO PGT 
È REALTÀ

| p. 7
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Si è conclusa il 20 luglio 2023 una fondamentale 
tappa del percorso di formazione del nuovo Piano 
di Governo del Territorio (PGT), con l’approvazione 
in Consiglio comunale del nuovo documento 
di piano, della variante del piano dei servizi e 
della variante del piano delle regole, costituenti 
appunto il PGT.

Nello specifico, il Consiglio comunale ha con-
trodedotto le 21 osservazioni pervenute, acco-
gliendo integralmente o parzialmente i contributi 
che hanno evidenziato errori materiali, che hanno 
valenza generale o hanno permesso di migliorare 
la proposta di piano, specificando o chiarendo i 
contenuti della variante e comunque in quanto 
coerenti con gli obiettivi e le finalità che hanno 
guidato le scelte del PGT.

Il Consiglio comunale ha poi assunto le proprie 
determinazioni in merito al recepimento del 
parere espresso dalla Provincia di Monza e della 
Brianza sulla coerenza con il vigente PTCP.

È opportuno ricordare che il PGT approvato, è uno 
dei primi nella provincia di Monza e della Brianza 
ad adeguarsi alle soglie di riduzione del consumo 
di suolo, fissate dalla provincia con il PTCP appro-
vato nel febbraio del 2022 e che la riduzione del 
consumo di suolo è uno degli obiettivi prioritari 
dello strumento di governo del territorio di Bel-
lusco.

I tecnici incaricati e l’ufficio tecnico comunale 
stanno predisponendo l’aggiornamento degli ela-
borati della variante del PGT per renderli coerenti 
con le decisioni del Consiglio comunale e stanno 
preparando la documentazione per la consegna 
del PGT in formato digitale alla Regione. 

Operazione propedeutica per la pubblicazione 
sul Bollettino Ufficiale della Regione Lombardia, 
necessaria per l’entrata in vigore del nuovo Piano 
di Governo del Territorio.
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NUOVA BIBLIOTECA: 
ASSEGNATI I LAVORI 
daniele misani, vicesindaco e Leila codecasa, assessore

CANTIERE AL VIA IN AUTUNNO NELL’AREA EX CAROZZI IN VIA MILANO

I lavori prevedono la sistemazione 
dell’edificio esistente e la creazione 
di un’area polivalente nel parco retro-
stante. La sede attuale della biblio-
teca diventerà parte della Casa della 
Comunità di ASST. In attesa dell’inau-
gurazione, verrà allestita una biblio-
teca temporanea.

Sono stati assegnati a fine luglio 
i lavori per la realizzazione della 
nuova biblioteca, nello storico 

edificio che un tempo ospitava i locali 
di accoglienza e portineria dell'azienda 
Carozzi, lungo via Milano.

L’edificio, di pregio dal punto di vista 
architettonico, oggi in disuso, verrà 

Contestualmente ai lavori di siste-
mazione degli spazi per la biblioteca 
temporanea, durante l’estate si è dato 
corso anche ad alcune opere richieste 
dalla scuola per potenziare le aule dedi-
cate ai laboratori.  In particolare si è 
provveduto alla preparazione e all’alle-
stimento di una nuova aula informatica 
che si aggiunge a quella esistente e 
una più ampia aula di arte, ricavata dal- 
l’unione di due aule, con l’abbattimento 
di una tramezza e la sistemazione 
interna del nuovo spazio.

LABORATORI DI ARTE ED INFORMATICA: 
NUOVI SPAZI PER LA DIDATTICA NELLA SCUOLA SECONDARIA

ristrutturato internamente per poter 
accogliere il nuovo servizio. La biblio-
teca si aprirà sull’area laterale, oggi uti-
lizzata come parcheggio, che diventerà 
un accesso privilegiato e strutturato. 

La grande novità rispetto agli spazi 
attuali sarà la presenza di un affaccio 
sul parco retrostante, con una parte di 
verde ad uso esclusivo degli utenti della 
biblioteca. 

Nel parco verrà anche realizzata una 
nuova struttura con auditorium e 
ambienti polifunzionali per la creazione 
di un polo culturale flessibile e in grado 
di concentrare in uno spazio adeguato 
le varie proposte e sollecitazioni della 
nostra comunità.

Il progetto diventerà quindi anche il 
volano per la riqualificazione della zona, 
proprio nello spirito della rigenerazione 
urbana, canale attraverso cui il Comune 
è riuscito ad accedere ad un finanzia-
mento che coprirà una parte significa-
tiva dei costi di realizzazione dell’opera.
I lavori prenderanno il via entro l’autunno 
e termineranno, come da cronopro-
gramma, entro la fine del 2024. 

La sede attuale della biblioteca in 
Corte dei Frati verrà invece inclusa nel 
progetto di riorganizzazione di tutto il 
complesso, per la creazione della Casa 
di Comunità, illustrato nell’articolo alle 
pagine successive.

Per questo motivo la biblioteca si tra-
sferirà entro la fine dell’anno in una 
sede temporanea: si tratta di un’ala 
della scuola secondaria di via Pascoli, 
con accesso indipendente e locali 
appositamente attrezzati e arredati 



| p. 9

biblioteca | informaB

ORTI E GIARDINI CON FRUTTI, 
VERDURA E FIORI: UN TESORO 
PER LA BIBLIOTECA DEI SEMI 

Donare semi al nuovo progetto 
avviato da un gruppo di cittadini, per-
metterà a tutti di far germogliare un 
percorso di comunità.
Tanti giardini e orti in questa lunga 
estate sono stati riempiti dei colori e 
dei profumi di verdure, frutti, fiori.
Sarebbe bello condividere questa 
ricchezza donando i semi alla nuova 
biblioteca dei semi che è nata nella 
biblioteca civica in primavera.
Tutte le specie di semi possono 
essere donate. La biblioteca però ha 
in progetto di scambiare solo quelli 
non ibridi e che non arrivano dai 
negozi specializzati. 
I semi per la biblioteca potrebbero 
essere quindi quelli di piante che 
avete nel giardino da anni, o i semi di 
ortaggi e frutti di vecchi alberi non 
ibridi.
Raccogliere i semi è semplice: basta 
controllare che la pianta non sia 
malata, prendere i semi maturi, farli 
seccare bene e poi consegnarli in una 
busta di carta in biblioteca.
Scambiare i semi è bello, oltre che 
importante per il nostro ambiente: 
molti giardini e orti quest’anno sono 
diventati più belli proprio grazie ai 
semi presi nella nuova biblioteca dei 
semi!
E se vuoi far parte del progetto, scrivi a  
comunicazione@comune.bellusco.mb.it,  
sarai il benvenuto.

(gli spazi sono gli stessi che la biblio-
teca occupava prima del trasferimento 
in Corte dei Frati negli anni Novanta e 
successivamente utilizzati dall’Asso-
ciazione Pinamonte).

Verranno, quindi, garantiti i servizi gene-
rali e specifici forniti dalla biblioteca e 
dal sistema bibliotecario Cubi.

L’ala della scuola è disponibile grazie ad 
un accordo raggiunto tra il Comune e la 
Dirigenza scolastica. Si tratta di spazi in 
parte già utilizzati per attività comunali 
e in parte inutilizzati dalla scuola: non 
verranno pertanto sottratte aree alle 
normali attività scolastiche, ma ver-
ranno rese così disponibili per attività 
diverse legate alla formazione perma-
nente e alla cultura.

I locali della scuola secondaria, quando 
la biblioteca si sposterà nella nuova 
sede di via Milano, resteranno a disposi-

zione del paese per altre attività cultu-
rali di comunità.
A settembre, il quadro delle tempistiche 
dei cantieri, dei trasferimenti e della 
conclusione dei lavori assumerà con-
torni di maggior dettaglio e seguiranno 
indicazioni precise sull’accesso ai ser-
vizi.
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VERSO
LA CASA DI COMUNITÀ

UN PROGETTO FORTEMENTE VOLUTO DALL’AMMINISTRAZIONE, IN CAPO AD ASST BRIANZA, 
PER REALIZZARE SERVIZI DI MEDICINA, CONSULTAZIONE, DIAGNOSTICA, DIRETTAMENTE IN PAESE. 
È UNA DELLE MISSIONI DEL PNNR, VOLTA ALL’IMPLEMENTAZIONE DELLA SANITÀ TERRITORIALE

maria benvenuti, assessore e asst brianza
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Nel mese di luglio è stato firmato il 
comodato d’uso tra il Comune di 
Bellusco e l’Azienda Socio Sanita-

ria Territoriale (ASST) della Brianza per la 
realizzazione della Casa di Comunità.

L’accordo, della durata di 30 anni, prevede 
la cessione da parte del Comune dei due 
terzi (circa 860 mq) dell’edificio di Corte 
dei Frati a ASST che realizzerà, grazie ai 
fondi del PNRR di circa 1,3 milioni di euro, 
la nuova struttura sanitaria. 
Oltre ai lavori di ristrutturazione,  
l’Azienda si farà carico di tutte le spese di 
manutenzione e degli oneri di gestione.
La parte che resta in capo al Comune 
consiste nell’ala nord dell’edificio e 
ospiterà i servizi già presenti di carat-
tere sociale: i patronati, lo sportello S.I., 
la sede del Gruppo Volontari Bellusco, 
la sede del Servizio Penale Minorile di 
Offerta Sociale.
La Biblioteca, invece, verrà trasferita per 
qualche tempo in spazi adattati della 
scuola media in attesa che vengano ulti-
mati i lavori di riqualificazione dell’ex Por-
tineria Carozzi. 

Abbiamo posto alcune domande all’Ing. 
Guido Grignaffini, direttore sociosani-
tario di ASST Brianza per meglio com-
prendere come sarà articolata la casa di 
comunità di Bellusco.

Prende avvio l’iter che ci porterà ad 
avere una Casa della Comunità a Bel-
lusco. Quali saranno i tempi di realizza-
zione della struttura?
La Casa della Comunità di Bellusco sor-
gerà presso la Corte dei Frati. L’edificio 

si presta bene ad ospitare la struttura: 
intanto per il buono stato dell’immobile 
e per il vissuto dei cittadini di Bellusco 
come insediamento sociosanitario. Inol-
tre, questa sede è facilmente raggiungi-
bile con mezzi pubblici.

Prevediamo l’avvio del cantiere in 
autunno. I lavori consistono principal-
mente nella riqualificazione e riorganizza-
zione delle funzioni dell’edificio, nell’ade-
guamento alle norme di sicurezza antin-
cendio e nell’abbattimento delle barriere 
architettoniche per rendere la struttura 
facilmente accessibile da tutti. La fase di 
progettazione di fattibilità e tecnica è già 
in fase avanzata.
Il via all’attività della Casa di Comunità, 
come previsto dal piano regionale, sarà 
dato certamente entro la fine del 2024. 

Quali servizi saranno operativi all’in-

terno della Casa della Comunità?
Presso la Casa di Comunità saranno atti-
vati una molteplicità di servizi:
•  Il Servizio di Front Office e Acco-

glienza, presso cui è possibile preno-
tare visite e prestazioni strumentali o 
acquisire informazioni.

•  Il Servizio di Cure Primarie, con spazi 
a disposizione dei medici di medicina 
generale e dei pediatri di libera scelta.

•  Il Punto Unico di Accesso (PUA): qui è 
prevista l’accoglienza, l’orientamento 
e la prima valutazione del bisogno di 
salute della persona; il supporto nell’at-
tivazione dei servizi per i cittadini che 
vivono una situazione di fragilità, con 
necessità di essere presi in carico dalla 
rete dei servizi sociosanitari. Saranno 
presenti infermieri di famiglia e di comu-
nità e assistenti sociali.

•  I Servizi di Specialistica ambulato-
riale per valutazioni orientate a facili-



tare la possibilità di confronto diretto 
tra Medico di Medicina Generale e Spe-
cialista. L’obiettivo è la presa in carico 
condivisa del paziente. Ci si concen-
trerà in particolare sulle specialità 
dell’area della cronicità: cardiologia, 
pneumologia, geriatria, diabetologia, 
neurologia.

•  I Servizi di Infermieristica, con infer-
mieri di famiglia e di comunità. In que-
sta area si presterà assistenza alla per-
sona e ai care-giver che necessitano di 
interventi infermieristici di tipo tecnico 
e di educazione alla salute, in collabora-
zione con medici di medicina generale e 
i pediatri di libera scelta.

•  La Psicologia di Comunità, servizio di 
primo accesso per i bisogni psicologici 
dei cittadini e per i disturbi di fragilità 
più comuni (difficoltà emotive, lievi 
condizioni ansioso-depressive, diffi-
coltà psicologiche legate agli eventi 
della vita). Gli operatori saranno impe-
gnati nella promozione del benessere 
psicoemotivo.

Come si integreranno con i servizi pre-
senti sul territorio?
L’integrazione con i servizi di ambito 
sociale (si pensi alle funzioni informa-
tive e di orientamento sin dall’accesso 
dell’assistito alla Casa della Comunità) 
riguarda primariamente i servizi offerti 
dagli ambiti sociali e dagli Enti locali.

La Casa della Comunità costituisce il 
luogo ove valorizzare e potenziare la rete 
della comunità, stabilendo collegamenti 
con le Associazioni di Volontariato e del 
Terzo Settore e con le reti sociali infor-
mali. 
Le associazioni possono essere porta-
trici di una serie di contributi, sfruttando 
il loro accreditamento sociale, la capil-
larità della loro presenza, la collaudata 
esperienza in alcuni ambiti, il profondo e 
strutturato inserimento nella rete di ser-
vizi territoriali, la capacità progettuale 
sviluppata negli ultimi anni attraverso 
collaborazioni con Enti pubblici.

La presenza di questa struttura in paese, 
anche se a servizio di un territorio più 
ampio, rappresenta una grande oppor-
tunità per i cittadini di Bellusco che 
potranno usufruire di una serie impor-
tante di servizi sociosanitari in modo 
agevole e puntuale. 
L’Amministrazione Comunale si sta già 
operando affinché l’integrazione della 
futura presenza della Casa di Comunità 
con i Servizi Sociali Comunali possa por-
tare i risultati che tutti auspichiamo.
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Ing. Guido Grignaffini
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GIOVANI E ADULTI: 
PARLARE E ASCOLTARE PER INCONTRARSI

DOPO QUATTRO MESI DI LAVORO DEL TAVOLO “COMUNITÀ E GIOVANI – 
OCCASIONI DI CONFRONTO PER CRESCERE INSIEME” UN PRIMO BILANCIO 

Maria Benvenuti, Assessore e Paolo Nicolodi, Educatore di PLG
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Di “emergenza giovani” in questi 
ultimi tempi si parla molto, anche 
a livello dei media. La recente 

pandemia ha creato e amplificato una 
serie di problematiche che coinvolgono 
questa fascia di cittadini: passando 
dal livello di aumento dell’isolamento 
sociale e all’estremo opposto il cre-
scere dei gruppi giovanili che frequen-
tano il territorio, soprattutto la sera, 
arrivando a compiere anche atti vanda-
lici in strutture pubbliche, all’aumento 
dell’abbandono scolastico.

Numerosi convegni hanno affrontato 
il tema da più punti di vista. Tra questi, 
di particolare importanza è stato il pro-
getto promosso dalla Diocesi di Milano 
nella nostra zona Pastorale i cui primi 
risultati sono stati presentati il 30 giu-
gno a Monza.
L’Arcivescovo Del Pini, intervenuto all’in-
contro, ha esordito con questa frase 
che riassume bene l’atteggiamento che 
noi adulti dovremmo avere nei confronti 
degli adolescenti:

“Pensiamo allo spavento e all’in-
canto di avere 15 anni oggi, con le 
sue domande inquietanti e inevitabili 
su come meritare la stima degli altri, 
come farcela a vivere in questo mondo, 
come amare …” Sono poi emerse una 
serie di riflessioni: pensiamo a quali 
zavorre e condizionamenti è sottoposto 
ma di quali trasformazioni è capace. 
L’adolescente guarda all’adulto, ma se 
l’adulto è insicuro e scontento, può un 
giovane volere diventare adulto? Noi 
adulti sappiamo guardare e ascoltare 
i giovani?

I giovani, la maggior parte di loro, rap-
presentano una grande risorsa per 
una comunità, anche a Bellusco. È fon-
damentale quindi, stimolare il protagoni-
smo intergenerazionale, perché gli ado-
lescenti si sentano responsabili dei loro 
coetanei e i più grandi dei più giovani. 

Per cercare di comprendere come solle-
citare il loro contributo ma anche inter-
cettare i loro bisogni e per capire come 

le realtà giovanili vivono il nostro paese, 
l’Amministrazione Comunale ha istituito 
il Tavolo di lavoro “Comunità e giovani 
- Occasioni di confronto per crescere 
insieme”.

Il Tavolo, attraverso la conduzione di un 
esperto del Piano Locale Giovani, gra-
zie alla partecipazione sia di referenti 
dell’Oratorio che di alcune associazioni 
del territorio, ma anche di genitori e 
alcuni giovani, ha cercato, attraverso il 
confronto, di identificare i destinatari 
(chi sono gli adolescenti oggi) e in che 
modo poterli approcciare con l’obiettivo 
di creare una rete di persone che condi-
vida linguaggi e obiettivi.

Nei tre incontri, anche attraverso dei 
contributi video di esperti sociologi 
e pedagogisti, il gruppo ha raccolto 
stimoli come l’importanza di vedere i 
ragazzi/e per come sono e non giudi-
carli per quello che fanno, valorizzando 
quindi i loro interessi e capacità, ma 
anche investendoli di ruoli e responsa-
bilità che possono gestire nei confronti 
della comunità e della loro vita in paese. 
Si è anche riflettuto sulla “squadra” di 
adulti che entra in relazione con il mondo 
giovanile: come il perseguimento di 
un obiettivo comune possa favorire la 
costruzione di proposte diversificate 
per i giovani di Bellusco. Sono nate, 
quindi, due linee di lavoro:

1 - Ascoltare e raccogliere idee dei 
ragazzi/e per costruire proposte estive 
che li possano vedere coinvolti come 
co-organizzatori tramite un’indagine 



che ha raccolto 180 risposte da parte 
dei giovani belluschesi.

2 - Condivisione delle attività estive 
intorno alle quali facilitare o attenzio-
nare la presenza dei giovani. Da qui è 
nato il calendario di proposte “Bellu-
sco Giovani by Night”: raccolta sia 
delle iniziative territoriali degli edu-
catori del Piano Locale Giovani che 
di attività ed eventi comunali e delle 
realtà territoriali rivolte al mondo gio-
vanile.

La prospettiva del tavolo, riprendendo 
una delle riflessioni condivise, sarà 
quella di riconvocarsi dopo l’estate, 
per valutare quanto realizzato nel 
periodo estivo e approfondire alcune 
tematiche emerse anche con l’even-
tuale supporto di esperti.

L’intenzione è quella di allargare il 
gruppo di lavoro coinvolgendo un mag-
gior numero di persone: genitori, refe-
renti di associazioni, ma soprattutto 
ragazzi e ragazze della nostra comu-
nità che abbiano voglia di mettersi 
in gioco, perché il dialogo tra mondo 
adulto e giovanile a Bellusco possa 
continuare in modo consapevole e 
costruttivo, concretizzando altre pro-
poste anche per il periodo invernale e 
primaverile. 

Come dice il sociologo Stefano Laffi: 
“Noi adulti, i giovani, non li vediamo”, 
perché non li vediamo realmente ma 
attraverso ciò che ci viene raccontato 
di loro, non diamo loro spazio dove 
sperimentare responsabilità e inizia-
tiva. 

Ecco il compito del Tavolo è quello di 
ascoltare e conoscere, aprire varchi 
di tempo e di spazi dove i giovani e 
le giovani si sentano utili, portatori di 
conoscenza, di nuovi modi e di nuovi 
mondi anche all’interno della nostra 
Comunità. 

L’appuntamento, rivolto a tutti coloro 
che pensano di poter contribuire, è 
per giovedì 28 settembre alle 21.00 
in Auditorium in Corte dei Frati.
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Dal mese di giugno, nel centro di Bel-
lusco, è possibile ammirare un nuovo 
murales che percorre tutto il muro peri-
metrale dell’oratorio San Luigi lungo la 
via Manzoni. Si tratta di un intervento 
che ha permesso di riqualificare e 
abbellire il muro esistente, cercando 
di mantenere uno sguardo sulle carat-
teristiche naturali interne all'oratorio 
e che, allo stesso tempo, ha risposto 
al desiderio di impreziosire il centro 
del paese con una vera e propria opera 
d’arte.

Il tema scelto è stato il bosco in città, 
un tema che, mette al centro dell’at-
tenzione di tutti noi le urgenti questioni 
ambientali, ponendosi da stimolo per 
ripensare il legame tra uomo e natura. 
Già l’anno scorso, in collaborazione con 
l’associazione “Un palcoscenico per i 
ragazzi”, l’Oratorio San Luigi aveva atti-
vato un laboratorio che ha coinvolto i 
ragazzi delle scuole medie nella fase 
di progettazione del bosco, poi realiz-
zato su una piccola porzione del muro 
durante le attività estive. 

L’ottimo risultato ha rafforzato la con-
vinzione che è fondamentale incorag-

giare il pensiero sulle problematiche 
sociali attraverso opere che riqualifi-
chino il territorio. 

Ciò ha spinto la parrocchia, con Don 
Andrea Bianchi prima e ora con Don 
Luca Rizzi, a trovare il modo di poter 
dipingere tutto il muro con lo stesso 
motivo boschivo. 

Grazie a nuovi fondi, all’ausilio del diret-
tore della BCC Milano di Bellusco e della 
sponsorizzazione del signor Felice 
Colombo, al fondamentale lavoro di 
squadra dei volontari dell’oratorio che 
si sono occupati della preparazione del 
fondo, e al lavoro “spettacolare” degli 
artisti di strada (in particolare il bellu-
schese Mattia Fucci) che con la loro 
arte hanno creato il bosco, si è potuto 
riattivare un nuovo progetto, in conti-
nuità con il precedente. 

Il murales, proprio come un vero 
bosco, potrebbe nel tempo essere 
arricchito di nuovi dettagli che gli per-
metteranno di avere un aspetto sem-
pre nuovo e, proprio come la natura 
che ci circonda, chiede cura e atten-
zione nel tempo.

UN BOSCO… D’ARTE 
I BOSCHI FURONO I PRIMI TEMPLI DI DIO (William Cullen Bryant) 

MARCO VILLA
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PERCENTUALE DI SCONTO SULLA RETTA IN BASE ALLA FASCIA ISEE PER TIPOLOGIA DI SERVIZIO

Lo scorso 26 giugno la Giunta Comu-
nale ha approvato il testo della nuova 
convenzione con la Fondazione Maria 
Bambina di Bellusco. Il rapporto con la 
Fondazione, oltre che strutturale (nel 
CDA siede un rappresentante dell’Am-
ministrazione comunale e il capitale 
sociale è in parte stato versato anche 
dal Comune) è anche un rapporto che nel 
tempo ha visto la Fondazione realizzare 
in convenzione con il Comune numerosi 
servizi.

Con il nuovo testo si sono disciplinati i 
rapporti su due servizi in particolare: 
·  l’inserimento presso il Centro diurno 

integrato (CDI), che accoglie anziani 
parzialmente autosufficienti e solleva la 
famiglia durante la settimana dalle cure 
nei confronti dei propri cari più fragili

·  i servizi di residenzialità leggera (Alloggi 
protetti anziani, APA), destinati invece 

ad accogliere anziani che desiderano un 
maggior monitoraggio durante il giorno 
e la presenza di personale che possa 
seguirli nella loro intera quotidianità.

A queste due categorie di utenza, resi-
dente a Bellusco, viene riservata una 
scontistica sulla retta di frequenza in 
funzione della attestazione ISEE (Indica-
tore Situazione Economica Equivalente). 

È sufficiente che la famiglia presenti 
l’attestazione all’atto della domanda di 
ammissione, per poterne beneficiare. 

LA CONVENZIONE CON LA FONDAZIONE MARIA BAMBINA SI RINNOVA
INTRODOTTE LE FASCE ISEE PER DETERMINARE I CONTRIBUTI 

A CARICO DEL COMUNE A SUPPORTO DEGLI INSERIMENTI

VALORE ISEE da/a Alloggi protetti Centro Diurno

0,00 / 9.000,00 € 15% 20%

9.000,01 / 15.000,00 € 10% 15%

15.000,01 / 21.000,00 € 8% 10%

21.000,01 / 30.000,00 € 5% 7%

PUNTO ENEL VIMERCATE (MB)
P.za Marconi, 7/D - Tel. 039 6771846 - kinema.energie@libero.it

PUNTO ENEL MERATE (LC)
Via de Gasperi, 145 - Tel. 039 9909137 - kinema.energie@libero.it

- Attivazione, modifica e revoca domiciliazioni bancarie / postali  

EFFICIENZA ENERGETICA 
- Installazione e manutenzione caldaie,

scaldabagni & condizionatori
- Pompa di calore
- Solare termico
- Fotovoltaico
- Luci a Led
- Installazione colonnine elettriche per veicol i 

PUNTO ENEL VIMERCATE (MB)
P.za Marconi, 7/D - Tel. 039 6771846 - kinema.energie@libero.it

PUNTO ENEL MERATE (LC)
Via de Gasperi, 145 - Tel. 039 6771846 - kinema.energie@libero.it

LUCE & GAS 
- Prima attivazione
- Nuovi allacci
- Consulenza per cambio gestori
- Forniture straordinarie per cantieri, feste, fiere, giostre
- Richieste di subentro & voltura
- Spostamento contatori
- Comunicazione lettura
- Attivazione, modifica e revoca domiciliazioni bancarie / postali  

EFFICIENZA ENERGETICA 
- Installazione e manutenzione caldaie,

scaldabagni & condizionatori
- Pompa di calore
- Solare termico
- Fotovoltaico
- Luci a Led
- Installazione colonnine elettriche per veicol i 

EFFICIENZA ENERGETICA 
- Installazione e manutenzione caldaie,

scaldabagni & condizionatori
- Pompa di calore
- Solare termico
- Fotovoltaico
- Luci a Led
- Installazione colonnine elettriche per veicoli



Programma completo su: 
www.comune.bellusco.mb.it
www.paliosantagiustina.it

SABATO 26 AGOSTO  
Dalle ore 20  - Oratorio
ASPETTANDO IL PALIO 2023 
Apericena solidale e serata musicale
Il ricavato sarà devoluto
per la realizzazione dei carri

DOMENICA 3 SETTEMBRE   
Ore 20.30 - Chiesa parrocchiale
SANTA MESSA CON L’URNA DELLA SANTA  
presieduta dall’Arcivescovo 
S.E. Mons. Mario Delpini 

A seguire
PROCESSIONE DI SANTA GIUSTINA
LUNGO LE VIE DEL PAESE   
accompagna il Corpo Musicale
S. Alessandro di Colnago

VENERDÌ 8 SETTEMBRE  
Ore 16 - Mensa scolastica
PREPARIAMO INSIEME
LA “TORTA DI LATTE”
Per bambini e bambine da 6 a 10 anni.
Iscrizione e info a:
comunicazione@comune.bellusco.mb.it 

Ore 21 - Chiesa parrocchiale
CONCERTO D’ORGANO
M° Lorenzo Pestuggia, organista titolare
Cattedrale di Como.
Verranno eseguite musiche del classico
repertorio organistico.
a cura del comitato Pro Organo

LUNEDÌ 11 SETTEMBRE  
Ore 11.15 - Chiesa parrocchiale
SANTA MESSA SOLENNE 
con Rito del faro

Ore 16 - Piazza Kennedy
LA SAGRA DEI BAMBINI
a cura della Pro Loco

VENERDÌ 15 SETTEMBRE   
Ore 20.30 - parco via Rimembranze
CORO A.N.A “ LA BAITA “ 
del Gruppo Alpini 
Carate Brianza sez. MONZA
a cura di Gruppo Alpini Bellusco 

SABATO 16 SETTEMBRE   
Ore 20.30 - Oratorio
CENA DEI RIONI

DOMENICA 10 SETTEMBRE  
Ore 9 - 22 - Via Dante e via Bergamo
STREET FOOD & HOBBISTI  
Ore 11.15 - Chiesa parrocchiale
SANTA MESSA SOLENNE  

Ore 15 - Piazza Kennedy
PRESENTAZIONE PUBBLICA DEI CARRI
Ore 16 - Per le vie del centro

SFILATA
CARRI BIBLICI
FIORATI  
le sfilate saranno 
accompagnate
dai corpi musicali 
Santa Marcellina di Carugate
e Santa Cecilia di Concorezzo

   
Dalle 16 alle 20 - piazza Fumagalli e piazza Kenendy 
INTRATTENIMENTI MUSICALI

Ore 21 - Per le vie del centro

SFILATA CARRI BIBLICI
FIORATI ILLUMINATI  
Ore 22.15 - Piazza Kennedy

ASSEGNAZIONE
DEL PALIO

al termine
SPETTACOLO
PIROTECNICO

SABATO 9 SETTEMBRE  
Ore 17  - Castello da Corte
INAUGURAZIONE MOSTRA D’ARTE
PAESAGGI DI BRIANZA. COM’ERA..COM’É…
Ore 21  - Per le vie del centro

SFILATA CARRI BIBLICI
FIORATI ILLUMINATI  
accompagna la sfilata l Corpo Musicale Santa Marcellina di Carugate

Dalle ore 21  - piazza Kenendy
CONCERTO DEL CORPO MUSICALE S. CECILIA DI TRIUGGIO

Bellusco - Settembre 2023
PALIO DEI CARRI BIBLICI FIORATI
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Il tema del Palio 2023 vuole andare al cuore 
della nostra avventura del vivere.
Per vivere pienamente la vita umana bastano 
il rispetto dell’altro, la legalità, la correttezza, 
il rispetto delle norme? Il palio ci aiuterà a 
comprendere che vivere il quotidiano seguen-
do il Signore Gesù (la morale evangelica) 
comporta un di più.
Perché? 
Perchè Gesù opera nel nostro cuore una tra-
sformazione. 
Il limite dello Spirito Santo non è il limite 
minimo della mia libertà che arriva fino a 
dove inizia quella dell’altro, che è la morale 
del politicamente corretto, o del lecito e 
dell’illecito. È molto di più, perché attiene a 
ciò che è gratuito, non dovuto, a ciò che è 
bello e irradiante, ha il profumo dell’amore e 
dell’affetto, della cura e della premura, rende 
felici, e rende la vita piena e feconda. 
I carri, prendono le mosse dalle parole di San 
Paolo «Il frutto dello Spirito è amore, gioia, 
pace, magnanimità, cortesia, bontà, fedeltà, 
mitezza, dominio di sé» (Gal 5,22) e rappre-
senteranno alcuni dei frutti che lo Spirito 
Santo fa maturare nella nostra vita. 

I frutti dello Spirito che i carri rappresente-
ranno - amore, bontà, dominio di sè, corte-
sia, mitezza - non sono un dovuto, perché la  
morale, frutto dello Spirito Santo,  non si ferma 
a una società ordinata, ma tende a una  
società cordiale, calorosa, entusiasmante, 
gioiosa. La nostra vita e la nostra comunità 
vogliono essere così. 
L’augurio è che per tutti noi la vita si lasci  
sollevare libera e sciolta sulle ali dello Spirito.

Don Arnaldo Mavero

IL CARRO
La Creazione, per noi cristiani non è solo ciò 
che chiamiamo natura, ma è anche la ragione 
che l’ha creata ed anche il suo scopo.
Dio ha creato il mondo a causa del suo amore 
immenso ed ha dato all’uomo la possibilità di
perpetuare l’azione creatrice divina, come fine 
ultimo di una vita vissuta in pienezza.
L’incontro con l’amore di Dio rende l’uomo  
capace di continuare il processo creativo.
Una coppia rappresenta l’umanità che ha  
riconosciuto l’azione di Dio nel mondo. Tra i 
due l’amore si sviluppa come l’edera, rendendo 
la relazione bella e buona nella quotidianità.
Sulle sponde i sei giorni biblici della creazione 
e nel corteo ancora l’umanità con un intreccio 
di relazioni-edera che abbraccia tutti in una  
comunione universale.

IL CARRO
“La farina della tua giara non si esaurirà e  
l’orcio dell’olio non diminuirà”. 
In un tempo di carestia, la vedova di Zarepta, 
poverissima e vicina alla morte per fame, in-
contra Elia, privo di tutto, senza casa e senza 
meta. 
La vedova, nonostante tutto, si fida della 
promessa e non trattiene nulla per sé: aveva 
“solo” un pugno di farina ma quel pugno era 
tutto ciò che aveva. 
Anche se quello che abbiamo è poca cosa,  
nelle mani del Signore sarà usata e moltipli-
cata. 

LA VITA QUOTIDIANA 
MOSSA DALLO SPIRITO

Bellusco

AMORE
CREATI PER AMORE
CREATI PER AMARE

(Gen 1,26-2,25)

Rioni
DANTE e CAMUZZAGO

BONTÀ
LA MISURA DELL’AMORE DI DIO;

LA VEDOVA DI ZAREPTA
E UN PUGNO DI FARINA (1Re 17,9-16)

Rione
CASTELLO

Dio è amore! La creazione dell’uomo 
e della donna dice l’amore di Dio 
che vuole comunicarsi creando 

un essere a sua immagine 
e somiglianza e dando inizio alla 
nostra avventura umana. Creati 

dall’amore, siamo creati per amare.

La vedova di Zarepta è esempio 
di bontà operosa. C’è una terribile 

carestia e questa vedova non ha più 
nulla per vivere tranne un pugno 

di farina. Elia le chiede da mangiare 
e la vedova decide di condividere 

il poco che ha con il profeta.
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IL CARRO
Giocando con luci e colori, costumi e sim-
boli fuori dal tempo, il carro fa dell’essen-
zialità geometrica e allegorica la sua cifra 
stilistica. 
In una dimensione onirica, ripresa nel pro-
getto del quadro, Dio concede a Salomone 
la capacità di governare e governarsi, la giu-
stizia e l’autocontrollo. 

IL CARRO
Abramo non sa che questi tre uomini sono 
Dio: la Cortesia è racchiusa in questo atteg-
giamento, in questo approccio all’altro che 
prescinde dall’importanza di chi ci si pone 
davanti.
Abramo è un esempio di accoglienza e, no-
nostante lo scetticismo di Sara, dedica ai tre 
uomini le attenzioni che spettano agli ospi-
ti migliori, li fa accomodare sotto l’albero e 
ne ascolta le parole. Proprio l’albero ha un 
enorme forza simbolica: il luogo dell’ospita-
lità e della rinascita e, non a caso, l’annuncio 
riguarda proprio l’arrivo di un figlio. 
Seguire Gesù significa fare di più, accogliere 
ed essere cortesi per far sentire il prossimo 
amato, benvoluto, atteso: esattamente come 
Dio fa sentire noi. 

IL CARRO
Mite è chi trasforma l’ira in pensiero critico,  
così come Giuseppe seppe perdonare i 
suoi fratelli invece di vendicarsi del male 
da loro subito. 
Sul carro, figure esili e dondolanti, con or-
bite cieche, rappresentano gli iracondi che 
occupano il “teatro” della società, accer-
chiando Giuseppe, che invece è intento a 
scrivere su un grande libro, simbolo della 
sua intimità di pensiero.

9-10 Settembre 2023

MITEZZA
GIUSEPPE

PERDONA I SUOI FRATELLI  
(Gen 50, 15-23)

Rioni
CANTONE e SAN NAZZARO

CORTESIA
ABRAMO

ALLE QUERCE DI MAMRE 
(Gen 18,1-15)

Rione
BERGAMO

DOMINIO DI SÈ
E AUTOCONTROLLO

IL SOGNO DI SALOMONE
(1 Re 3,5-12)

Rioni
GARIBALDI  e SAN MARTINO

Salomone sceglie come dono 
da chiedere al Signore anziché 

ricchezza o forza un cuore docile 
e capace di rispettare l’altro, 

amministrando con rettitudine
la giustizia.

Abramo accoglie con grande 
premura i tre uomini che 

si presentano alla sua tenda. 
Li tratta con estrema gentilezza 
e li mette a loro agio al contrario 

di Sara che giudica. Abramo non sa 
che questi tre uomini sono Dio.

Siamo al termine della vicenda 
di Giuseppe e i fratelli di Giuseppe, 
ora che è morto il padre Giacobbe, 

temono la vendetta. Invece 
Giuseppe non risponde all’odio 

che ha subito con la vendetta, ma 
persevera nel bene rincuorando 

i fratelli e affidandosi a Dio.
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Bellusco  - Settembre 2023

TORTA DI LATTE:
UNA GOLOSA
TRADIZIONE!  

TRA SITI STORICI
E BENI AMBIENTALI  

La Festa del paese vuol dire anche un buon profumino di torta di latte, che dal 
giovedì della festa si diffonde nelle case e nei negozi. Una ricetta gelosamente  
custodita, diversa in ogni famiglia. Per provare a prepararla insieme,  
i bimbi e le bimbe della scuola primaria possono ritrovarsi venerdì 8 settembre  
nella mensa scolastica alle ore 16. Iscrizione entro mercoledì 6 settembre  
(Max 35 partecipanti): comunicazione@comune.bellusco.mb.it 
L’INIZIATIVA È RESA POSSIBILE GRAZIE ALLA COLLABORAZIONE DELLA DITTA DI RISTORAZIONE SCOLASTICA

TORNA IL TRADIZIONALE APPUNTAMENTO CON VILLE APERTE. A Bellusco 
la chiesa di Camuzzago, la chiesa parrocchiale S. Martino e il castello Da Corte saranno 
aperti DOMENICA 1 0TTOBRE, grazie alla Pro Loco Bellusco. 
Nel corso della giornata sarà possibile partecipare anche a visite guidate nel 
buio e nel silenzio. Per tutto il giorno, negli orari di visita indicati, sarà possibile 
effettuare anche visite adatte a persone cieche, sorde, o che utilizzano la CAA.

Info e prenotazioni 
sul sito
www.villeaperte.info
Tel. 039.62083215

La musica e il canto sono un tutt’uno con gli alpini, tanto che le canzoni alpine e di 
montagna fanno parte del patrimonio musicale di intere generazioni. 
I cori raccontano la vita quotidiana sulle montagne, la natura, la gente e gli amori. 
Raccontano anche la guerra, che gli alpini esorcizzano col canto: cantano la casa, 
la famiglia, la valle lasciata per andare lontano, i commilitoni che non sono più  
tornati. Mantengono infine – fatto essenziale – una tradizione nella quale la gente 
si riconosce.

MOSTRA D’ARTE: 
PAESAGGI DI BRIANZA. COM’ERA..COM’É…

SALA DELLA FAMA, CASTELLO DA CORTE
Da sabato 9 settembre a sabato 16 settembre

MISTERO
A CASA ADDAMS

EVENTO
PER I BAMBINI

DAI 6 AI 10 ANNI

DOMENICA
24 SETTEMBRE ore 15

parco via Rimembranze

Un itinerario tra gli scorci del nostro ter-
ritorio, luoghi di arte, storia, cultura che 
cambiano o che sono scomparsi. Un 
viaggio artistico, ma anche un percorso 
di memoria, per custodire negli occhi e 
nella mente un mondo, il nostro, in conti-
nua evoluzione. Con i loro sguardi di ar-
tisti, Antonio Biondini di Carnate e Tino 
Chito di Agrate Brianza, hanno fissato 
in acquarelli e olii, dipinti negli anni, la 
Brianza che vediamo, ma anche quella 
che è importante non dimenticare. 
Saranno esposte anche alcune sculture 
di Vincenzo Di Castri e Valerio Nava

INAUGURAZIONE: SABATO 9 SETTEMBRE ORE 17

ORARI DI APERTURA:
Da lunedì a venerdì: 16-19

Sabato e domenica: 10-12, 15-19

INFO E PRENOTAZIONI
Tel. 348.7193095
A cura dell’associazione

Il Gruppo Alpini Bellusco nella serata 
di venerdì 15 settembre alle 20,30 
organizza presso il parco di via Rimembranze 
una serata con il CORO A.N.A “LA BAITA“ 
del Gruppo Alpini Carate Brianza sez. MONZA. 
INGRESSO LIBERO.

ALPINI
AL SERVIZIO DELL’ ITALIA

PREGHIERA
NEI RIONI
ore 20.30 

Lunedì 4 settembre: Rione Bergamo (edicola via Stelvio 6)
Martedì 5 settembre: Rione Camuzzago (Parcheggio via S. Giuseppe)
Mercoledì 6 settembre: Rione Cantone (via per Sulbiate 1)
Giovedì 7 settembre: Rione Castello (al Castello)

Lunedì 11 settembre: Rione Dante (edicola via Dante ang. via Italia)
Martedì 12 settembre: Rione Garibaldi (Corte del Dosso)
Mercoledì 13 settembre: Rione San Martino (Piazza Libertà)
Giovedì 14 settembre: Rione San Nazzaro (San Nazzaro - aia )

SI RINGRAZIA PER LA COLLABORAZIONE LA PRO LOCO DI COLOGNO MONZESE
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CAMMINARE FA BENE 
MA PERCHÉ NON FARLO IN COMPAGNIA? 

A BELLUSCO SONO DIVERSE LE OPPORTUNITÀ PER CAMMINARE IN COMPAGNIA:
I GRUPPI DI CAMMINO, I PEDIBUS E LE CAMMINATE SERALI

Beatrice greco

Otto guide con giubbino fluore-
scente e un bel gruppo di cammi-
natori. A ognuno di voi sarà capi-

tato di vederli tra le vie di Bellusco. Sono 
i Gruppi di cammino. “Ci troviamo due 
volte a settimana – spiegano le guide – e 
passeggiamo per almeno un’ora”. L’inizia-
tiva, nata da un progetto di ATS Brianza in 
collaborazione con il Comune, mira a pro-
muovere l’attività fisica, a migliorare la 
salute dei cittadini e – perché no – anche 
a godersi la natura che circonda Bellusco. 
“In ogni camminata si percorrono tra i 5 e  
i 7 chilometri – chiariscono – e utilizziamo 
tutti i nostri sentieri, restando sempre 
immersi nel verde”. Ogni tratta è stata 
certificata da ATS come sicura e tutte le 
guide hanno fatto un corso per gestire al 
meglio pericoli e imprevisti. “Ogni gruppo 
di cammino è seguito da diverse guide 
– spiega una di loro – ci posizioniamo in 
diversi punti del gruppo così da seguire 
bene ogni partecipante. Da quest’anno 
poi abbiamo inserito anche una novità: si 

parte insieme, ma poi lungo il tragitto ci 
si divide in due gruppetti per rispondere 
meglio alle esigenze di velocità di tutti”. 

E infatti proprio tutti possono parteci-
pare! Nessuna iscrizione è richiesta e 
basta presentarsi in piazza Kennedy nei 
giorni e negli orari stabiliti per i gruppi di 
cammino, cioè ogni martedì alle 14.30 
e ogni giovedì alle 9.30. L’iniziativa, 
sospesa durante l’estate, riprenderà 
verso fine settembre e proseguirà per 
tutto l’inverno. “Venite a camminare – è 
l’invito delle guide – e state tranquilli: non 
è una maratona!”.

Passeggiare è al centro anche di 
alcune iniziative di Pro Loco e Comune. 
“Con il progetto Pedibus i nostri volon-
tari accompagnano tutti i bambini che 
vogliono andare a scuola a piedi” spiega 
Ornella Silini, volontaria della Pro Loco. 
Ogni fermata ha un’apposita segnaletica 
e sono 5 i percorsi che si snodano per il 

paese e raggiungono la scuola in totale 
sicurezza. Il progetto, aperto ai bambini 
delle elementari, è previsto per la sola 
andata. Per iscriversi è necessario 
rivolgersi al Comune. 

Tutte estive, invece, le camminate serali 
di Pro Loco e Comune. “Quest’anno si è 
passeggiato insieme, accompagnati da 
momenti di letteratura e storia del nostro 
paese” afferma Ornella. Così, cammi-
nando in una calda serata di giugno, è 
stato possibile conoscere le vie e il loro 
significato. “Grazie ad una compagnia di 
attori, abbiamo scoperto chi era Secco 
Suardo, conte e parroco di Bellusco, 
e chi Costantino Vaghi, primo medico 
condotto del paese” spiega Ornella. La 
seconda camminata serale, invece, ha 
avuto come tema Manzoni e i personaggi 
dei Promessi Sposi. 
Non resta che aspettare la prossima 
estate per scoprire quali saranno i temi 
delle prossime camminate serali.
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UN PRETE DA GALERA
UN UOMO DI SPERANZA

DON ALFREDO STUCCHI, ORIGINARIO DI BELLUSCO, CAPPELLANO 
DEL CARCERE DI TORINO, ORA È TORNATO NELLA NOSTRA COMUNITÀ 
E FESTEGGIA IL 40° DI SACERDOZIO

ALFIO NICOSIA

La maggior parte dei nostri 
concittadini lo conosce come “il 
prete che balla” (e a volte dice 

qualche parolaccia…), ma questa è 
solo una visione molto superficiale del 
nostro concittadino Don Alfredo, che 
ha festeggiato 40 anni di sacerdozio. 

Proviamo a conoscerlo un po’ meglio 
attraverso i suoi ricordi e i suoi racconti: 
nasce nel 1942 al dosso, frequenta 
fino alla 5 elementare e a 11 anni va 
a lavorare da un falegname del paese 
per 3 anni. A 14 anni trova un lavoro in 
fabbrica come operaio sui telai tessili 
spostandosi tra Sulbiate, Brugherio e 
Milano. 

Pur frequentando, spinto dalla famiglia, 
gli ambienti dell’oratorio e delle ACLI, 

più che al sacerdozio e alla chiesa, si 
interessa di politica e difesa dei diritti 
dei lavoratori ed è affascinato dal 
mondo comunista e del sindacato di cui 
farà parte. 

Il clero, a quei tempi, definiva i comunisti 
come Satana e voleva mandarli tutti 
all’inferno. 

Alfredo fatica a trovare la sua strada. 

La vocazione arriva a 27 anni leggendo 
un libro di Raoul Follereau, in particolare 
una frase: “Se cristo domani busserà 
alla tua porta che farai?”. 

Questa domanda lo tormenta finché non 
crede di trovare una risposta entrando 
nel seminario arcivescovile milanese di 
Venegono dove, in 4 anni, completa le 3 
classi medie e 4 magistrali. 

Il vescovo, per il suo modo di essere che 
non è cambiato dalla sua giovinezza, 
non lo ritiene adatto al sacerdozio e 
consiglia per lui l’ingresso tra i Monaci 
Benedettini di Camaldoli. 

Lui, poco convinto, continua ad essere 
affascinato dall’ideologia comunista e 
compra e legge l'Unità. 

Viene comunque inviato a Torino come 
aiuto in una piccola parrocchia e al 
sabato e la domenica fa il volontariato 
al Cottolengo. 

È convinto che per rispondere alla 
chiamata di Gesù, più che l'elemosina 

e i pacchi viveri servano la comunità, 
l’ascolto e la famiglia. 

Sempre con uno sguardo alla politica 
entra a far parte di un gruppo di 
trenta volontari che segue i poveri, 
materialmente e spiritualmente. 

A 34 anni c’è il suo primo vero incontro 
con quel Cristo che bussa alla sua porta 
nelle vesti di una madre disagiata con 
molti figli. 

Il tribunale dei minori affida i bambini 
a una comunità durante la settimana, 
lasciando alla madre la possibilità di 
relazionarsi con loro nei week-end. 

Tra questi bambini conosce Paola, una 
bambina molto difficile di 11 anni che, 
dopo aver commesso un furto, viene 
recuperata proprio da Alfredo senza 
prediche o punizioni, ma tramite l'amore, 
la vicinanza e il perdono. 

Quando ne parla ancora si commuove, 
adesso avrebbe circa 50 anni, dice, ma 
un ubriacone me l'ha ammazzata. 

Racconta anche di un'altra donna 
giovanissima, Patrizia di 19 anni, con 
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cui ha avuto un rapporto di confidenza 
speciale, ma che non è riuscito a 
salvare dalla droga. In questo mondo 
di emarginazione, disperazione, falli-
mento, si sente vuoto e disorientato, 
ma la partecipazione alla nomina a 
vescovo di padre Ambrogio Ravasi, il 
18/10/81 gli riaccende la speranza. 

Il giorno dopo però, a Torino, reincontra 
Patrizia con la quale ha una discussione 
per colpa della droga. 

La ragazza muore di overdose nella 
notte e Alfredo rientra in crisi. Viene 
inviato in un’altra parrocchia di Torino, 
in un ambiente difficile, dove incontra 
Massimo, un minorenne condannato 
per furto. 

In questo modo entra per la prima volta 
in un carcere, dove conosce tossici 
e ladri e capisce che può e deve fare 
qualcosa per loro. 

Il 5 giugno 1983, ancora una volta Gesù 
bussa alla sua porta e lo trova pronto; 
infatti, viene ordinato sacerdote e 
rimarrà poi in quella parrocchia di Torino 
per 20 anni e in carcere per 24, prima 
da sacerdote e poi da volontario dopo 
la pensione. 

Il ballo e il fare festa le trova cose 
naturali. La festa, dice, fa parte della 
comunità cristiana e non deve avere 
bandiere. 

Le bandiere servono per riconoscersi 
in diverse visioni e rispettarsi, non 
per scontrarsi e voler convincere le 
persone. 

Satana non sono le feste o il ballo, 
ma è la droga, che annebbia la mente 
e annulla l’individuo, mentre bisogna 
sempre imparare la bellezza di ciò che 
uno ha dentro e rispettare la dignità 
della persona che si ha davanti.

archispiga@gmail.com

| Architettura e Consulenza a 360 gradi |  
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UNA CASA PER RAPACI 
A CASCINA TURRO DI BELLUSCO

UN ALLEVAMENTO GESTITO DA UNA VETERINARIA INNAMORATA DI QUESTI ANIMALI A CASCINA TURRO.
COMPETENZA E DEDIZIONE PER IL PROGETTO FALCONFLY, APERTO A CHI VUOLE AVVICINARSI 
A QUESTO MONDO POCO CONOSCIUTO E CON SPECIE A RISCHIO DI ESTINZIONE

debora maggioni

Esiste un lembo di terra che 
seguendo il tracciato del Rio Val-
lone si incunea a sud tra Ornago e 

Roncello: è Cascina Turro, un pezzo del 
territorio belluschese in zona boschiva.

Osservando le mappe catastali del 1855 
del Regno Lombardo Veneto, si può con-
statare come quest’area sia già inserita 

nei confini belluschesi. Qui è segnata la 
presenza di una casa colonica, ovvero 
una dimora rurale legata ad un contratto 
di mezzadria, circondata da un bosco di 
alto fusto: l’intera località prende il nome 
di “Bosco del Villa” e l’unica via di comu-
nicazione che la serviva si chiamava 
strada consorziale di Brugarola, dal nome 
di una località lì vicino.

Dopo più di 150 anni la situazione è rima-
sta invariata. Cascina Turro (ora la loca-
lità ha cambiato denominazione) è inte-
ramente circondata dal Parco P.A.N.E. 
e si congiunge al resto del territorio del 
nostro Comune solo attraverso i sentieri: 
la strada su cui si affaccia, infatti, collega 
Ornago e Roncello. Nonostante ciò, le tre 
famiglie che qui risiedono non si sentono 
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Tel - 039 68 23 736  Fax - 039 68 23 607
web - www.mpmambiente.it-
email - info@mpmambiente.it  

Spurghi
Grazie alle attrezzature in 
dotazione sui mezzi, offriamo 
prestazioni nel settore degli 

spurghi residenziali

Collaudi
La M.P.M. Ambiente effettua 
prove di tenuta di tubazioni 
sia nuove che in esercizio, 
di qualsiasi diametro e 

materiale

Relining
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contesti differenti

Videoispezioni
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videoispezionare tratte 
fognarie da un diametro 
minimo di 30 mm fino a un 

massimo di 1.600 mm.
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eseguire videoispezioni di 
altà qualità in luoghi impervi 

e confinati.
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per nulla meno belluschesi e rivendicano 
l’appartenenza alla nostra comunità.

Qui abita e lavora la dottoressa Fran-
cesca Biasia, professione veterinaria, 
che ha deciso di adibire l’immenso ter-
reno circostante ad un allevamento di 
rapaci: è nato così FalconFly. 

Il suo sogno fin da bambina era quello di 
diventare una veterinaria ed aprire una 
propria fattoria; dopo la laurea, prende, 
allora, la decisione di comperare dei 
cavalli aprendo un maneggio. Finché un 
giorno, dopo un forte temporale, trova un 
pullo, ovvero un piccolo di rapace, caduto 
da un albero: si prende cura del cucciolo 
e scopre così la sua passione per que-
sti animali. Non avendo, però, alcuna 
esperienza con queste specie, decide 

di frequentare corsi specifici e, grazie al 
prezioso contatto con esperti, affina la 
sua conoscenza. Crea, a questo punto, 
il primo nucleo del suo allevamento. Per 
anni lavora con i suoi falchi in Trentino, ma 
il suo desiderio era quello di trovare un 
luogo nelle vicinanze dove potersi stan-
ziare stabilmente. Tre anni fa individua 
un’opportunità a Cascina Turro, dove un 
tempo esisteva un allevamento di tac-
chini, ma che il figlio dei vecchi proprietari 
aveva lasciato all’incuria: acquista così il 
terreno, lo risistema e apre nel maggio 
2022 la sua azienda agricola, accanto al 
suo ambulatorio veterinario. 

I 6000 m2 di FalconFly ospitano ben 47 
rapaci, tutti nati e cresciuti in cattività. 
La realtà di Francesca è una dei soli due 
allevamenti di rapaci in tutta la Lombar-
dia (l’altro è a Gessate) ed è l’unica in 
Italia a tenere gli animali in gabbia liberi, 
quindi non legati: ciò comporta che ogni 
voliera sia la casa di un solo rapace o di 
una coppia. La dottoressa, poi, si pre-
mura di lasciarli volare liberi ogni mattina.
Ciò che Francesca vorrebbe trasmettere 
agli altri è l’importanza di queste specie, 
che purtroppo sono in via di estinzione a 
causa dei cacciatori, della poca presenza 
di alberi dove poter nidificare, dell’avve-

lenamento dei topi, loro prede, e dei cavi 
dell’alta tensione, grande pericolo per 
loro. I rapaci, però, sono utili all’equilibrio 
dell’ecosistema, in quanto mangiano ani-
mali infestanti. Quindi, bisognerebbe pre-
servarli e nel caso si trovino esemplari 
feriti o in difficoltà contattare un centro 
recupero: anche la dottoressa, in quanto 
veterinaria, può curarli.

I rapaci di FalconFly vengono sottoposti 
fin dalla nascita alla tecnica dell’imprin-
ting: passare i primi mesi in casa con 
la veterinaria li abitua sia alla presenza 
dell’uomo sia al rumore. Questa modalità 
ha permesso a Francesca di sviluppare 
attività collaterali al semplice alleva-
mento per diffondere la sua passione e 
la sua conoscenza dei rapaci. Propone, 
infatti, laboratori per bambini e scuole, 
feste di compleanno e campus estivi, 
oltre a spettacoli itineranti in occasione 
di feste e sagre. “Vedere il sorriso di un 
bambino quando lavoro con i rapaci”, lei 
stessa ammette, è ciò che desidera for-
temente e dall’apertura della sua attività 
ha riscontrato una crescente curiosità nei 
riguardi di questo tipo di esperienza.
La dottoressa Biasia, però, non vuole fer-
marsi qui e ha già in mente dei progetti 
futuri: le piacerebbe lavorare con i disabili, 
creare l’iniziativa “adotta un rapace” e 
partecipare a programmi di ripopolamento 
dei falchi pellegrini, una specie autoctona.

Aziende come quelle di Francesca 
mostrano una mentalità nuova: riescono 
a valorizzare il territorio in maniera diffe-
rente, non più sfruttandolo solo come 
terreno agricolo, e offrono la propria 
esperienza alla comunità, avviando così 
un arricchimento comune e moderne 
forme di condivisione delle conoscenze.
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VUOI PARTECIPARE AI GRUPPI DI LETTURA DELLA BIBLIOTECA?
C’È QUELLO PER ADULTI E QUELLO PER RAGAZZE E RAGAZZI

"Silenzio e tempo: ciò di cui hai 
bisogno per leggerti un libro e darti 
delle risposte” - così dice Raffaella. 

La lettura infatti è di solito un'attività 
in cui si è soli con se stessi, isolati dal 
resto del mondo, trascinati altrove dalle 
storie.

Ma… “Lo sapevi che c'è un posto dove 
puoi arrabbiarti per il finale di un libro, 
essere l’unico a decantarne le lodi 
oppure provare a convincere i più scet-
tici alla lettura senza scatenare una 
rivoluzione? Vieni a trovarci e non potrai 
più farne a meno!” Di cosa sta parlando 
Francesco?
Alessandra aggiunge: “Leggere è un’av-
ventura, vieni a viverla e condividerla con 
noi!”

GLI INCONTRI SONO APERTI A TUTTI: BASTA AVERE VOGLIA DI TRASCORRERE 
TEMPO DI QUALITÀ INSIEME AD ALTRI LETTORI E LETTRICI!

L’estate e le vacanze regalano ai giovanis-
simi la possibilità di avere molto tempo 
libero per dedicarsi alle attività più diver-
tenti e interessanti senza l’assillo di orari, 
compiti, lezioni, impegni... E la biblioteca 
ovviamente resta a disposizione di chi 
vuole passare un po’ di tempo rilassandosi 
con il naso tra le pagine di un libro.
Ormai da qualche anno vengono ospitati 
in biblioteca gruppi del centro estivo che 
partecipano a letture e attività proposte 
dalle bibliotecarie e quest’anno anche 
dalla volontaria di servizio civile.
Ma l’estate porta a Bellusco anche il 
Mitico Concorso SuperElle, a cui possono 
partecipare i bambini e le bambine della 
scuola primaria.
Dal 10 giugno al 9 settembre in biblioteca 
sono a disposizione 200 titoli tra cui sce-
gliere le proprie letture. Una scheda viene 
consegnata ai partecipanti per ricevere 
le valutazioni (da una a cinque stelle) dei 
libri letti: verrà restituita in biblioteca alla 
fine del concorso e i voti dei partecipanti 
serviranno per creare la classifica dei 10 
SuperLIBRI del 2023. 
Tutti coloro che riusciranno a leggere e 
votare almeno 6 libri entro il 9 settembre 
saranno nominati SuperLETTORI e riceve-
ranno un diploma e un premio a sorpresa. 
Prima delle chiusura estiva della biblio-
teca gli iscritti al concorso erano più di 
100, chissà se tutti riusciranno nell’im-
presa di diventare SuperLettori e Super-
Lettrici... in ogni caso non dimenticate: 
LEGGERE CI FA VIVERE FANTASTICHE 
AVVENTURE, AIUTA A SVILUPPARE POTERI 
SPECIALI E CI RENDE FORTISSIMI!

ESTATE IN BIBLIOTECA: 
IL CONCORSO SUPERELLE 

TORNA A PROPORRE 
A BAMBINI E BAMBINE 

I SUPERPOTERI DELLA LETTURA

Clementina ci aiuta a capire meglio: 
“Leggere ti appassiona? Ti piace condivi-
dere? Con il nostro gruppo di lettura sei 
nel posto giusto, ti aspettiamo”.

Ecco svelato l’arcano: a Bellusco nelle 
riunioni dei gruppi di lettura puoi incon-
trare altre persone e trascorrere un 
po’ di tempo a fare due chiacchiere su 
quello che hai letto. 
È un’occasione offerta dalla biblioteca, 
gratuita ed aperta a tutti; gli incontri si 
svolgono il sabato pomeriggio. Esiste un 
gruppo formato da adulti e uno di adole-
scenti. A volte scegliamo di leggere tutti 
un unico libro e ci diamo appuntamento 
dopo qualche settimana per parlarne, 
a volte invece, solitamente durante le 
vacanze estive, compiliamo un elenco di 
titoli tra cui scegliere liberamente quelli 
che ci ispirano di più: poi ce li racconte-
remo e condivideremo le nostre consi-
derazioni.

Citando la poetessa Szymborska che 
afferma che “Leggere libri è il gioco più 
bello che l'umanità abbia inventato”, 
anche Maria Teresa ti invita a giocare con 
noi; dunque, che cosa aspetti? Contatta 
le bibliotecarie e unisciti a Raffaella, 
Francesco, Alessandra, Clementina, 
Maria Teresa e a tutte le altre persone 
che puoi incontrare nel gruppo di lettura 
della biblioteca!

Ecco i recapiti per sapere dove e 
quando si terranno i prossimi incontri: 
mail: biblioteca.bellusco@cubinrete.it
tel: 039.6022118, 
whatsapp: 3312680826

silvia  baioni, bibliotecaria

IN BIBLIOTECA

PROSSIMO INCONTRO 
DEL GRUPPO DI LETTURA 

RAGAZZI E RAGAZZE
Sabato 23 settembre - ore 15.30

Libri proposti: 
Jean-Claude Mourlevat 

 IL FIUME AL CONTRARIO
Polly Horvath - LA CASA DI PINE ISLAND

ADULTI
Sabato 23 settembre - ore 17.30

Libri proposti:
Jade Chang

LA FAMIGLIA WANG 
CONTRO IL RESTO DEL MONDO

Michael Christie - I GREENWOOD



Un vero e proprio boom: stiamo 
parlando dei corsi di fitness, che 
da un anno a questa parte stanno 

spopolando in Polisportiva. Un modo 
di praticare sport che ha preso piede 
nel corso dei lunghi mesi segnati dalla 
Pandemia e dalle conseguenti restri-
zioni, una preziosa opportunità per 
tenersi in forma e migliorare il fisico, 
ma non solo: incrementare l’autostima, 
conoscere nuove persone e passare 
del tempo all’insegna dell’energia posi-
tiva e del divertimento.

Tra questi ci sono quelli proposti 
dall’Hard Focus Fitness di Roberto 
Lombardo: ‹‹Fin da piccolo ho sempre 
amato e praticato discipline come 
il karate, il pugilato e lo Ju Jitsu - ci 
racconta - Con il passare degli anni, poi, 
mi sono posto l’obiettivo di trasformare 
la passione per lo sport in un lavoro e di 
costruire attorno ad esso il mio mondo. 
È nata così Hard Focus Fitness, una 

grande famiglia con cui condivido la 
voglia di fare sport e le mie conoscenze, 
coltivate grazie alla continua formazione. 
La mia missione è quella di trasmet-
tere a coloro che mi seguono il focus, 
l’energia e le capacità per raggiungere i 
propri obiettivi.›› 
Nello specifico, i corsi proposti sono 
quattro, ovvero hard work academy, 
personal trainer, allenamento alta 
intensità ed emom day. Ciascuno di essi 
possiede delle caratteristiche partico-
lari ed è mirato al raggiungimento di uno 
specifico obiettivo: si passa infatti dagli 
allenamenti personalizzati a circuito 
dell’hard work academy alle lezioni 
individuali offerte dal servizio personal 
trainer, dai corsi di gruppo a corpo libero 
dell’allenamento alta intensità al lavoro 
mirato sulla tecnica e sull’intensità 
dell’emom (acronimo di “each minute 

one minute”) day.

Anche DancEvolution, scuola di danza 
sbarcata in Polisportiva esattamente 
un anno fa, organizza, tra gli altri, corsi 
di aerobica, come ci spiega l’istrut-
trice Veronica Belloni: ‹‹I nostri corsi 
di aerobica sono due, nello specifico 
il corso di aerobica dolce riservato 
agli anziani, che si svolge ogni martedì 
mattina ed il corso di aerobica step 
musicale, che ha luogo il martedì sera 
ed è aperto a tutte le fasce d’età, anche 
se viene frequentato prevalentemente 
da persone dai cinquant’anni in su. Il 
primo - prosegue - Ha uno scopo preva-
lentemente funzionale legato all’età: 
vengono infatti eseguiti esercizi finaliz-
zati, ad esempio, al rinforzo dei muscoli. 
Il secondo, invece, si svolge sempre a 
ritmo di musica, prevede anche l’effet-
tuazione di coreografie particolari ed è 
più improntato sull’aspetto motivazio-
nale.››

MOLTEPLICI E ADATTE A TUTTE LE ETÀ LE INIZIATIVE DI FITNESS 
PROMOSSE DA POLISPORTIVA BELLUSCO

CORSI DI FITNESS IN POLISPORTIVA
UN VERO E PROPRIO BOOM
luca bordogna

sport | informaB
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In via Europa – accessibile da via 
Ornago in prossimità della grande 
rotonda sulla circonvallazione – è 

ubicata al civico n.15 la sede bellu-
schese della Ditta SEE, nuova denomi-
nazione dal maggio scorso della Sea-
led Air S.r.l. Si tratta di una delle più 
rilevanti realtà produttive del nostro 
Comune.

La Società, contattata telefonica-
mente, offre ampia e immediata 
disponibilità alla Pro Loco Bellusco 
per un’intervista. Veniamo affidati alle 
cure del Responsabile delle vendite 
(Sales Director) Alessandro Braga, che 
si rivela estremamente cordiale e pro-
digo d’informazioni. 

Il nostro interlocutore ci riassume 
la storia dell’Azienda. Ulteriori dati 
relativi all’evoluzione aziendale sono 
rinvenibili, per chi fosse particolar-
mente interessato, sul sito della Ditta  
(https://www.sealedair.com/it).

Sealed Air nacque nel 1957, quando 
Alfred Fielding e Marc Chavannes 
inventarono quella che doveva essere 
una nuova carta da parati, laminando 
due fogli di plastica con al loro interno 
uno strato di bolle d’aria. Il prodotto 
non ebbe successo nell’applicazione 
per la quale era nato, ne ebbe invece 
moltissimo come materiale da imbal-
laggio; nacquero così le “bolle d’aria” 
che tutti noi conosciamo e che ci 
siamo divertiti a far scoppiare almeno 
una volta nella vita. 

Nel corso degli anni l’Azienda si è 
sviluppata, ha fatto acquisizioni ed 
è diventata un gigante nel settore 
dell’imballaggio. Impegna attual-
mente circa 16.000 dipendenti, è 
quotata in borsa a New York. Nel 2022 
ha avuto un fatturato di 5,6 miliardi di 
dollari servendo clienti in 120 paesi.
“Sealed Air”, precisa Braga, “arriva a 
Bellusco nei primi anni ’90, trasferen-
dosi da Arcore dove aveva sede una 
sua controllata. Fra la fine degli anni 
’90 e i primi 2000 la sede acquisisce 
peso e rilevanza, grazie alla decisione 
dell’Azienda di trasferire e consolidare 
a Bellusco la produzione di altre 3 sedi 
e stabilimenti che si trovavano a Due 
Carrare (PD), Avigliana (TO) e Anagni 
(RM).“

“Sealed Air”, prosegue il Responsabile, 
“ha il suo quartier generale a Char-
lotte, negli USA. In Italia le sedi sono 
due. A Rho si trova la sede legale e l’u-
nità produttiva della Divisione Packa-
ging Alimentare; a Bellusco ha sede 
e stabilimento la Divisione Packa-

ging Industriale, ovvero tutto ciò che 
riguarda l’imballaggio che non prevede 
contatti con gli alimenti”.

In un mondo come quello di oggi, tanto 
instabile da essere definito dal socio-
logo Zygmunt Bauman come “liquido”, 
quali risorse possono consentire ad 
una grande Azienda quale la Sailed Air 
di mantenere stabilmente la rotta? La 
risposta che riceviamo è ampia ed arti-
colata. “Sicuramente la solidità finan-
ziaria”, afferma Braga, il quale colloca 
subito dopo “la capacità di innovare 
anticipando le richieste del mercato”. 
Indica poi, ma certo non come ultima, 
“l’attenzione alla sostenibilità ambien-
tale ed economica”. Evidenzia infine 
“l’affidabilità della propria catena di 
approvvigionamento”.

A Bellusco vengono realizzati fon-
damentalmente quattro prodotti da 
imballaggio: 1) bolle d’aria, 2) polieti-
lene espanso (in bobine), 3) schiuma 
polietilenica (in lastre), 4) buste imbot-

SEE (PRECEDENTEMENTE SEALED AIR) 
“BOLLE D’ARIA” PER L’IMBALLAGGIO
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tite. Questi prodotti trovano applica-
zione soprattutto nell’industria, ma, 
come nel caso delle buste, vengono 
fruiti anche nel “mondo B2C”, cioè 
quello delle applicazioni domestiche.

Lo stabilimento di Bellusco ha una 
superficie di circa 35.000 mq, di cui 
15.000 coperti. Vi lavora un centinaio 
di addetti, la maggior parte dei quali 
nei reparti produttivi. “Vi sono anche 
tutte le funzioni a supporto della pro-
duzione, quali pianificazione, logistica, 
manutenzione, sviluppo prodotto, 
amministrazione; oltre al team di ven-
dita italiano”, chiarisce Braga.
L’Azienda dimostra da sempre una par-
ticolare sensibilità nei confronti dei 
propri lavoratori. S’impegna pertanto 
a creare “un posto di lavoro in cui ogni 
dipendente si sente apprezzato e 
rispettato” (dal sito).

A Bellusco è presente uno dei 39 
“Packaging Design Application Cen-
ter” che la multinazionale gestisce 

nel mondo. Il nostro cortese interlo-
cutore lo definisce come “un laborato-
rio in grado di progettare e sviluppare 
imballi personalizzati per esigenze 
specifiche molto particolari, una sorta 
di atelier dove i nostri designers e tec-
nici “cuciono” il vestito su misura per 
il cliente”. Ed aggiunge con orgoglio: 
“Questa struttura è un’eccellenza 
Sealed Air e ci distingue sul mercato 
italiano”.

Un’azienda che produce imballaggi 
in plastica come Selead Air non può 
ovviamente ignorare i problemi dell’in-
quinamento. A questo riguardo l’at-
teggiamento della Società risulta 
molto netto e deciso sia nelle parole 
del Responsabile Braga, sia, in modo 
assai più ampio e documentato, sul 
sito aziendale che raccomandiamo 
per la sua ricchezza di informazioni in 
merito.

“La sostenibilità ambientale è uno dei 
pilastri della strategia aziendale,” ci 

viene ribadito da Braga. “Sealed Air si 
è posta degli obiettivi molto ambiziosi 
e rigorosi, e li ha comunicati ai propri 
clienti, ai dipendenti e agli azionisti: 
- Zero emissioni di CO2 entro il 2040 
- Zero rifiuti entro il 2030 – 100% di 
prodotti riciclabili o riutilizzabili antro 
il 2025 – 50% di contenuto di mate-
riale riciclato in tutti i prodotti entro il 
2025 – Collaborazione e investimenti 
per lo sviluppo di nuove piattaforme di 
riciclo.”

L’Azienda sa dimostrare la propria sen-
sibilità anche con forme concrete di 
sostegno e solidarietà. Ci viene segna-
lato dal Responsabile un recente stan-
ziamento di 25.000 euro per le popola-
zioni alluvionate della Romagna. 

 Merita attenzione la dichiarazione che 
è posta a grandi caratteri nella pagina 
iniziale del sito Sealed Air: “Ci impe-
gniamo a lasciare il mondo migliore 
di come lo abbiamo trovato”.

NOTA PER LE IMPRESE
POSSIBILITÀ DI INTERVISTA 

PER UN ARTICOLO 

Il percorso della Pro Loco all’interno 
della realtà produttiva del nostro 
Comune ha ormai toccato quasi tutte 
le aziende che rispondevano ai criteri 
prefissati, cioè rilevanza dimensionale 
e presenza temporale significativa sul 
territorio. 

Tutte le restanti Imprese eventual-
mente interessate ad un’intervista, 
indipendentemente dai criteri in prece-
denza definiti, possono ora segnalare 
la propria disponibilità alla Pro Loco Bel-
lusco, prolocobellusco@gmail.com
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In occasione della Giornata internazio-
nale per l’eliminazione della violenza 
contro le donne che si svolgerà il pros-
simo 25 novembre, Polisportiva Bellu-
sco insieme al Comune e le Associazio-
ni non solo sportive sta organizzando la 
“Seconda Camminata in Rosso” per i 
sentieri e le vie del paese.

L’appuntamento è per domenica  
26 novembre 2023 con partenza alle 
ore 9.00 in piazza Kennedy, rigorosa-
mente vestiti di rosso!

Il 25 novembre infatti si celebra nel 
mondo la Giornata internazionale per 
l'eliminazione della violenza contro le 
donne.

È stata istituita dall'Assemblea genera-
le delle Nazioni Unite per sensibilizzare 
su questo tema, con l’invito ai governi, 
alle organizzazioni internazionali, agli 
enti locali, alle istituzioni ad organizzare 
attività partecipate e di senso, che non 
si esauriscano in questo giorno, ma pro-
seguano nel resto dell’anno.

Con l’obiettivo di realizzare iniziative per 
contrastare situazioni di indebitamento 
e sovraindebitamento in ambito fami-
liare, Offertasociale, Azienda Speciale 
per i servizi sociali, la Cooperativa Aeris 
e il Consorzio Atipica hanno realizzato 
un servizio, attivo anche sul territorio 
di Bellusco in piazza Primo Levi n.4, il 
lunedì mattina dalle 10 alle 13, presso 
il consorzio Atipica.
Il servizio è finalizzato alla creazione 
di un sistema atto ad intercettare e 
accompagnare le persone e i nuclei 
familiari che si trovano in situazione 
di vulnerabilità economica, al fine di 
restituire loro consapevolezza e potere 
decisionale nella lettura e gestione del 
bilancio familiare.

Per maggiori informazioni 
3454066743 oppure 3459741529.

Seconda camminate IN ROSSO 
per dire no alla violenza contro le donne

SPORTELLO “SOSTENGO”
Un aiuto concreto alle situazioni 

di crisi finanziaria



L’Oratorio estivo a pieno ritmo ha coinvolto tanti 

ragazzi ed è sempre una preziosa opportunità 

per i giovani animatori a servizio dei più piccoli

Appuntamento fisso dell’estate con gli Amici di Silvia 

è il concerto sulle note della Pausini e di Renato Zero 

in Piazza Kennedy

Grande successo per la Notte di Mezza estate 
di sabato 22 luglio che ha coinvolto migliaia 
di persone anche dai paesi vicini
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Una serata di cultura milanese con il Teatro nei Cortili
a cura della Filodrammatica Don Giorgio Colombo 
che quest’anno ha fatto tappa nel cortile del Dosso

Il Centro Ricreativo Estivo ha accolto più di 150 

bambine e bambini da fine giugno a inizio agosto, 

con attività all’insegna dello sport

Bellusco in Jazz quest’anno ha ospitato
Ronnie Jones e le sue sonorità a cura 
di Associazione Music Team

Il campeggio dell’Oratorio oltre a garantire 
un po’ di fresco, è stato un forte momento aggregativo 
per i ragazzi e le ragazze

QUALCHE “CLICK” DALL’ESTATE

Anche quest’estate le volontarie del gruppo “Storie sotto gli alberi” hanno portato letture e laboratori nel nostro paese

Le iniziative al parco a cura di Pro Loco 

hanno coinvolto grandi e piccini
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Carissimi cittadini, sono trascorsi ben 
sette mesi dalle elezioni Amministrative 
del 26 Maggio e grazie al Vostro consen-
so che ha sostenuto la nostra lista, ci ha 
permesso di entrare a far parte del consi-
glio comunale.

Siamo stati chiamati per presenziare 
all’unione dei comuni ed intervenire nei 
vari consigli comunali e commissioni, 
dando sempre delle valutazioni e otte-
nendo risposte soddisfacenti e concre-
te. Questo impegno quotidiano che tutti 
noi del consiglio comunale ci siamo dati 
durante il nostro mandato, è un impegno 
a cui non intendiamo venir meno.
Durante gli incontri con gli amministrato-
ri, ho chiesto un impegno ben preciso per 
ottenere scrupolosamente scelte ben 
dettate alle elezioni e ribadite in consiglio 
comunale. 

L’obiettivo si può conseguire unicamen-
te investendo così come da programma: 
nella scuola, nella sicurezza, nella fami-
glia e nella sanità. Il lavoro di programma-
zione effettuato dall’amministrazione è 
stato ben scrupoloso e attento. Da parte 
nostra ci sarà un supporto alla loro attivi-
tà e sostegno dei cittadini nell’interesse 
del paese. Ai nostri Belluschesi in occa-
sione delle prossime festività, un augurio 
sincero per il Santo Natale e un Felicissi-
mo e prospero Anno nuovo 2020.

Carissimi la nostra lista “IMPEGNO CO-
MUNE – LISTA CIVICA PER BELLUSCO” 
in questi primi mesi di mandato ha af-
frontato, all’interno del consiglio comu-
nale, diversi temi, dall’approvazione del 
Documento Unico di Programmazione 
(DUP, 2020-2022) all’approvazione della 
variazione al bilancio finanziario 2019-
2021, passando dalla nomina del nuovo 
revisore dei conti.

Per quanto riguarda il DUP, siamo rimasti 
sorpresi e allo stesso tempo orgogliosi 
di aver ritrovato alcuni dei punti cardine 
del nostro programma elettorale. Questo 
significa che i consiglieri di maggioranza 
e il sindaco hanno ritenuto opportuno 
rimodulare il DUP, “pescando dal nostro 
programma”, su aspetti quali la creazio-
ne di tavoli di lavoro permanente con le 
istituzioni che si occupano dei ragazzi 
per migliorare l’offerta educativa e con i 
sindaci dei comuni limitrofi per disegnare 
un progetto comune di viabilità più so-
stenibile, e la realizzazione di una com-
missione di esperti per migliorare i servizi 
alla persona.

Vogliamo evidenziare come il consiglio 
comune abbia dovuto approvare una va-
riazione del bilancio per coprire i costi, 
sempre maggiori, a sostegno del “diritto 
allo studio”. Inoltre, siamo molto contenti 
che l’amministrazione abbia approvato 
la nostra mozione per ricordare i 40 anni 
dell’asilo nido, come avrete avuto modo 
di vedere durante la Festa di San Martino. 

Desideriamo infine augurare a tutti voi un 
SERENO NATALE e un ANNO NUOVO col-
mo di nuove speranze da realizzare!

IMPEGNO COMUNE
LISTA CIVICA
PER BELLUSCO

LE NOSTRE AZIONI
CONTRO IL RAZZISMO
Negli ultimi mesi abbiamo assistito al 
preoccupante susseguirsi di episodi di 
razzismo: dai cori contro Mario Balotelli 
alle minacce via web alla senatrice Liliana 
Segre fino agli insulti rivolti al calciatore 
dell'Aurora Desio, un ragazzino di appena 
dieci anni. E probabilmente, tra le forme 
che il razzismo può assumere, una tra le 
più odiose è proprio quella che colpisce 
i bambini, specie se proveniente dagli 
adulti e per di più mentre praticano uno 
sport. Per i nostri ragazzi lo sport rap-
presenta un'esperienza di straordinario 
valore: perché insegna il rispetto delle re-
gole e dell'avversario, perché consente 
di esplorare i propri limiti, perché insegna 
a non temere le sconfitte, senza contare 
l'enorme ascendente che gli sportivi e i 
loro atteggiamenti hanno sui ragazzi. 

Ora, sperando di non semplificare troppo, 
ci pare che due siano le strade che pos-
sono essere intraprese per contrastare il 
razzismo e la violenza.

La prima è quella che va dall'alto al basso: 
quella che assegna la scorta alla senatri-
ce Segre o che punisce le società sporti-
ve per il comportamento dei loro tifosi. La 
seconda procede in senso inverso, come 
accade quando l'Aurora Desio chiede ai 
suoi giocatori di entrare in campo con il 
volto dipinto di nero o come quando gli 
sportivi intervengono nelle scuole su 
questi temi. E come si sta facendo anche 
qui a Bellusco dove molte realtà sportive 
stanno mettendo in campo (è proprio il 
caso di dirlo) iniziative antirazziste.

Tra queste due vie, l'una istituzionale, l'al-
tra culturale, ciascuno scelga quella che 
gli è più consona.

Una sola via non possiamo intraprendere: 
quella, insopportabile, dell'indifferenza. 

NOI PER BELLUSCOPROGETTO DEMOCRATICO 
POPOLARE BELLUSCO

Regione Lombardia marcia spedita per la 
realizzazione delle tratte B2 e C di Pede-
montana e intende variare il progetto 
della tratta D con un nuovo tracciato, 
denominato D-Breve. La nuova tratta 
interesserebbe il nostro territorio ad 
Ovest: da Vimercate Pedemontana svol-
terebbe a Sud, correndo parallela alla 
Tangenziale Est a soli 2 km di distanza, 
per poi connettersi all’A4 nell’interse-
zione con la Tangenziale Est Esterna.
Sebbene Regione Lombardia proponga 
questa variante come a minor impatto 
ambientale, sicure e gravissime sareb-
bero le ripercussioni sul parco agricolo 
PANE, senza risolvere i problemi di traf-
fico che interessano tutto il Vimerca-
tese. Questo secondo aspetto è chiarito 
definitivamente allo studio trasportistico 

del centro PIM, recentemente commis-
sionato dalla Provincia. Tra le altre cose, 
lo studio prospetta un ulteriore conge-
stionamento della Strada Provinciale 
Monza-Trezzo, con il rischio sia poi 
necessario realizzare ulteriori opere 
con un consumo di suolo aggiuntivo.

L’impressione è che manchi una volontà 
di affrontare globalmente il problema, 
creando un’opera che non tiene conto 
delle reali esigenze di mobilità dell’Est 
Vimercatese. Bisognerebbe, come 
già ribadito più volte, rivedere l'intero 
concetto di mobilità della nostra Provin-
cia e del nostro territorio per trovare 
soluzioni più efficaci, meno impattanti 
e più sostenibili sia dal punto di vista 
ecologico che economico.

Le Amministrazioni comunali del Vimer-
catese hanno incaricato uno studio 
legale per una consulenza e un supporto 
in questa fase delicata di variazione 
del progetto, per sostenere le evidenti 
ragioni dei Comuni, per rappresentare la 
voce e la volontà dei cittadini e dei comi-
tati, ad oggi inascoltati da Regione.

Per approfondire il tema Progetto 
Democratico Popolare invita ad 
un incontro politico in programma 
mercoledì 20 settembre in corte dei 
Frati con la partecipazione dei consi-
glieri provinciali del gruppo Brianza 
Rete Comune del nostro territorio 
per aggiornamenti e condivisione su 
questo tema strettamente di attualità 
in questo periodo.

PEDEMONTANA TRATTA “D BREVE”: DANNEGGIA IL TERRITORIO E NON RISOLVE NULLA
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